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Le Président Tebboune reçoit la cheffe 
du Gouvernement tunisien

Le Président Tebboune réitère la position de l’Algérie 
en soutien au combat du peuple palestinien

La cheffe du Gouvernement 
tunisien salue le soutien de 

l’Algérie à son pays

Décès Du Général à la retraite le mouDjahiD mohameD Betchine:

Condoléances du Président Tebboune

alGérie/azerBaïDjan:

Signature d’un mémorandum d’entente 
de coopération dans le domaine de l’énergie

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, lundi à Alger, la 

cheffe du Gouvernement tunisien, 
Mme Najla Bouden, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a reçu, 
ce soir, la cheffe du Gouvernement 
de la République tunisienne, Mme 

Najla Bouden”, lit-on dans le 
communiqué.
La rencontre s’est déroulée en 
présence du Premier ministre, M. 

Aïmene Benabderrahmane, du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra 
et du directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, 
Abdelaziz Khellaf, du côté 
algérien et du ministre des Affaires 
étrangères, de la Migration et des 
Tunisiens à l’étranger, Othman 
Jerandi, du côté tunisien.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
réitéré, lundi, la position de 

principe et constante de l’Algérie 
en soutien au combat du peuple 
palestinien pour le recouvrement de 
ses droits spoliés bien que garantis 
par la légalité internationale.
Dans un message adressé à la veille 
de la célébration de la Journée 
internationale de solidarité avec 
le peuple palestinien, le président 
de la République a fait part de ses 
chaleureuses salutations au peuple 
palestinien, soulignant “la position 
de principe constante de l’Algérie 
en soutien à son combat pour le 
recouvrement de ses droits spoliés 
bien que garantis par la légalité 
internationale”.
Le Président Tebboune a affirmé 
que la célébration de cette journée 
se veut “une confirmation claire 

des droits inaliénables du peuple 
palestinien à l’établissement de son 
Etat indépendant avec El-Qods pour 
capitale. C’est aussi une opportunité 
pour rappeler à la communauté 
internationale ses responsabilités 
historiques, politiques, juridiques, 
morales et humanitaires envers ce 
peuple”.
Il a insisté sur “l’application 
impérative des dispositions de 
la IVe Convention de Genève et 
des autres références juridiques 
internationales en s’appuyant sur 
les principes de la reddition des 

comptes et de l’égalité devant la 
justice internationale par l’activation 
des mécanismes nécessaires aux 
poursuites judiciaires et pénales 
contre les exactions croissantes 
de l’occupant et la garantie de la 
protection internationale pour le 
peuple palestinien sans défense”.
Le président de la République 
a rappelé que le Sommet arabe 
d’Alger a placé la question 
palestinienne comme première 
cause centrale au regard de 
la conjoncture internationale 
actuelle, tout en soulignant dans 
ses conclusions son attachement 
et son soutien absolu aux droits 
inaliénables du peuple palestinien 
à la liberté, à l’autodétermination 
et à l’établissement d’un Etat 
palestinien indépendant sur la base 
des frontières du 4 juin 1967, avec 
El-Qods Al- charif pour capitale.

La cheffe du Gouvernement 
tunisien, Mme Najla Bouden, 
a salué lundi à Alger le 

soutien et la solidarité de l’Algérie 
avec son pays en cette conjoncture 
“sensible” qu’il traverse.
“J’ai eu l’honneur de rencontrer 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune à 
qui j’ai transmis les salutations 
et les félicitations renouvelées 
du Président Kais Saïed pour le 
succès du Sommet arabe abrité par 
l’Algérie, début novembre, ainsi que 
ses vœux de davantage de prospérité 
pour l’Algérie”, a déclaré Mme 
Bouden au terme de l’audience que 
lui a accordée le Président Tebboune, 
exprimant sa “gratitude à l’Algérie 
pour son soutien à la Tunisie en 
cette conjoncture sensible que le pays 
traverse”.
Elle a, en outre, affirmé que sa visite 
en Algérie visait à “échanger des 

vues, suivre les projets élaborés dans 
le cadre de la Grande commission 
mixte algéro-tunisienne, et préparer 
les travaux de la prochaine 
commission prévue à Alger”, 
ainsi qu’à examiner “les moyens 
permettant l’établissement d’un 
partenariat stratégique global” entre 
les deux pays.
La rencontre s’est déroulée au siège 
de la Présidence de la République, 
en présence du Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane, du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra et du 
directeur de Cabinet à la Présidence 
de la République, Abdelaziz Khellaf, 
du côté algérien, et du ministre des 
Affaires étrangères, de la Migration 
et des Tunisiens à l’étranger, Othman 
Jerandi, du côté tunisien.

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présenté ses 
sincères condoléances à la 

famille du Général à la retraite, 
le Moudjahid Mohamed 
Betchine, décédé mardi.
Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 

Tebboune, a présenté ses 
sincères condoléances à 
la famille du Général à 
la retraite, le Moudjahid 
Mohamed Betchine, décédé 
mardi, ainsi qu’à tous les 
personnels et cadres de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), priant Allah Le Tout-
Puissant de l’accueillir en Son 
vaste Paradis et de prêter aux 
siens patience et réconfort. (A 
Allah nous appartenons et à 
Lui nous retournons).

Un mémorandum d’entente 
de coopération entre 
l’Algérie et l’Azerbaïdjan 

dans le domaine de l’Energie a 
été signé, mardi à Alger, a indiqué 
le ministère du secteur dans un 
communiqué.
Ce mémorandum a été paraphé 
par le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab et son 

homologue azerbaïdjanais, Parviz 
Shahbazov, à l’issue d’une rencontre 
entre les deux parties, tenue au siège 
du ministère, en présence des cadres 
du ministère, des présidents des 
agences ARH et ALNAFT et des 
groupes Sonatrach et Sonelgaz ainsi 
que la délégation accompagnant 
le ministre azerbaïdjanais dans 
le cadre de sa visite de travail en 

Algérie, précise-t-on.
Lors de cette réunion, les entretiens 
ont porté sur l’examen des 
opportunités de développement 
des relations de coopération entre 
les deux pays dans le domaine de 
l’énergie, qualifiées d’”excellentes”, 
relève-t-on dans le même texte.
Les deux ministres ont passé en revue 
les opportunités d’investissement 

entre les entreprises des deux pays 
dans tous les segments de la chaine 
de valeur des hydrocarbures, ainsi 
que les voies et moyens de partager 
les expériences entre Sonatrach, 
Sonelgaz et la Compagnie nationale 
pétrolière et gazière d’Azerbaïdjan 
(SOCAR).
Ils ont, également, évoqué les 
marchés gaziers ainsi que l’évolution 

des marchés pétroliers, saluant, à ce 
propos, “le processus du dialogue 
entre pays Opep et Non Opep pour 
la stabilisation des marchés à moyen 
terme ainsi que les concertations 
entre les deux pays dans le cadre du 
Forum des pays exportateurs du gaz 
(GECF)”, selon la même source.
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tribunal de sidi m’hamed :
15 ans de prison ferme requis contre Ouyahia et Sellal 

et 12 ans de prison ferme contre Bedoui

conseil de la nation : 
Le ministre du Travail présente 
le projet de loi portant statut 

général de la fonction publique

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha reçoit 

le Commandant 
de la Force de défense 
du peuple tanzanien

Le ministre de la justice préside une réunion en prévision 
du lancement dimanche de l’opération d’inspection 

des autorités judiciaires

Le Procureur de la 
République près le Pôle 
pénal économique et 

financier du Tribunal de Sidi 
M’hamed (Alger) a requis des 
peines allant de douze (12) ans à 
quinze (15) ans de prison ferme à 
l’encontre des anciens Premiers 
ministres Ahmed Ouyahia, 
Abdelmalek Sellal et Noureddine 

Bedoui poursuivis dans des 
affaires de corruption.
Le Procureur de la République 

a requis une peine de quinze 
(15) ans de prison ferme à 
l’encontre d’Ahmed Ouyahia 
et d’Abdelmalek Sellal et une 
peine de douze (12) ans de prison 
ferme avec mandat de dépôt à 
l’encontre de l’ancien Premier 
ministre Noureddine Bedoui, 
poursuivi dans une affaire de 
corruption lorsqu’il était wali de 

Constantine.
Dans la même affaire, une peine 
de vingt (20) ans de prison 
ferme avec confirmation du 
mandat d’arrêt international 
a été requise contre l’ancien 
ministre de l’Industrie, Abdeslam 
Bouchouareb.
Le Procureur a également requis 
des peines allant de quatre (4) ans 

à vingt (20) ans de prison ferme 
avec la confiscation de tous les 
fonds et biens saisis à l’encontre 
d’anciens ministres, walis et 
cadres poursuivis dans des 
affaires de corruption, notamment 
pour les chefs d’accusation de 
dilapidation de deniers publics, 
abus de fonction et octroi d’indus 
privilèges. 

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, 

Youcef Cherfa, a présenté, 
mardi au Conseil de la nation, 
un projet de loi complétant 
l’ordonnance 06-03 du 15 
juillet 2006 portant statut 
général de la fonction publique 
et consacrant le droit au congé 
pour création d’entreprise.
Dans sa présentation du projet 
de loi portant statut général 
de la fonction publique, lors 
d’une séance plénière présidée 
par le président du Conseil de 
la nation, M. Salah Goudjil, 
le ministre a expliqué qu’”au 
titre de ce projet de loi, le 
travailleur a droit à un congé 
non rémunéré pour création 
d’entreprise, fixé à une année 
renouvelable une seule fois 
pour une durée de six (6) 
mois”.
Il a précisé que les conditions 
requises pour bénéficier d’un 
congé exceptionnel pour les 

fonctionnaires seront insérées 
dans un texte réglementaire, 
soulignant entres autres 
conditions que le demandeur 
doit avoir moins de 55 ans 
et justifier d’une ancienneté 
cumulée d’au moins trois (3) 
ans dans une administration 
ou établissement publics.
Ce projet de loi “vient en 
adaptation à l’amendement 
introduit à la loi n 22-16 du 
20 juillet 2022 accordant 
aux travailleurs du secteur 
économique le droit de 
bénéficier d’un congé pour 
création d’entreprise, a précisé 
le ministre.
La consécration de ce droit 
s’inscrit dans le cadre de 
“l’application des instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
émises lors du conseil des 
ministres du 10 avril 2022 et 
visant à promouvoir l’esprit 
d’initiative et la création de 
richesses et d’emplois”.

La commission des affaires 
juridiques et administratives, 
des droits de l’homme, de 
l’organisation locale, de 
l’aménagement du territoire 
et du découpage territorial du 
Conseil de la nation, a affirmé 
dans son rapport préliminaire 
que ce projet de loi “permettra 
d’encourager l’esprit  
d’initiative et la création de 
richesses et d’emplois”, et 
contribuera à la promotion 
du développement et de la 
production nationale”.
A l’issue de la présentation 
du projet de loi, les membres 
du Conseil de la nation ont 
entamé les débats. 

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 

(ANP), a reçu mardi au siège de l’Etat-
Major de l’ANP, le Général d’Armée 
Jakob John Mkonda, Commandant de la 
Force de défense du peuple tanzanien, 
qui effectue une visite en Algérie à la tête 
d’une importante délégation militaire, 
indique un communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
La cérémonie d’accueil a été entamée 
par le salut du drapeau national, suivi 
du salut militaire présenté à l’hôte par 
une formation militaire représentant les 
différentes Forces de l’ANP, précise la 
même source.
Lors de cette rencontre, à laquelle ont 
pris part les Commandants de Forces, les 
Chefs de Départements et les Directeurs 
centraux de l’Etat-Major de l’ANP et 
du MDN, aux côtés des membres de la 
délégation tanzanienne, les deux parties 
ont abordé “les défis sécuritaires auxquels 
le continent africain fait face, échangé 
les points de vue sur les voies les plus 
appropriées pour traiter les différentes 
menaces et examiné les moyens 

permettant le renforcement des relations 
de coopération militaire entre les deux 
pays”.
A cette occasion, le Général d’Armée 
a prononcé une allocution, au début 
de laquelle il a souhaité la bienvenue 
à la délégation hôte, en soulignant que 
“l’effort des deux parties doit s’accentuer 
sur le développement d’une coopération 
pérenne, fondée sur la confiance, la prise 
en considération des intérêts mutuels et le 
renforcement de la concertation entre les 
deux Armées”, note le communiqué.
“Concernant la coopération militaire 
bilatérale entre nos Forces armées, 
et comme je l’ai évoqué au début de 
mon allocution, je demeure convaincu 
qu’à la lumière de la volonté réelle 
qui nous anime, nous allons œuvrer 
ensemble, d’une manière pragmatique 
et concertée, pour asseoir et développer 
une coopération pérenne, fondée sur la 
confiance, la prise en considération des 
intérêts mutuels et le renforcement de la 
concertation entre nos deux institutions”, 
a souligné le Général d’Armée.

Le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi a présidé 

lundi au siège du ministère, une 
réunion regroupant les cadres de 
l’inspection générale du ministère 
de la Justice, en prévision 
du lancement, dimanche, de 
l’opération d’inspection des 
autorités judiciaires, a indiqué 
mardi un communiqué du 
ministère.
Le ministre a donné des 
instructions pour mener 
à bien cette opération et 

cerner les insuffisances et les 
dysfonctionnements, dans le but 
d’améliorer le service public 
fourni par la justice”, précise le 
communiqué.
La bonne gestion des séances, la 
manière de traiter le justiciable, 
les délais de prononciation des 
jugements, le suivi des affaires 
de spéculation, de contrebande, 
de drogue et de criminalité sous 
toutes ses formes, celles liées aux 
accidents de la route ainsi que le 
suivi de la liquidation des objets 
saisis, notamment les véhicules, 

sont autant points soulignés, 
ajoute la même source.
La rencontre a également porté 
sur “la liquidation des montants 
financiers des cautions, des frais 
judiciaires et du recouvrement 
des amendes, la prise en charge 
de la question d’application 
des peines et d’exécution des 
jugements civils et des décisions 
de justice, le règlement du dossier 
de réhabilitation juridique et 
judiciaire, le suivi de l’activation 
de la cellule d’exécution et de la 
commission chargée de la gestion 

des archives, de l’inspection et 
du contrôle technique des projets 
en cours de réalisation et la levée 
des obstacles qui entravent leur 

livraison, et les efforts consentis 
par les Procureurs généraux en la 
matière”.
Le programme d’inspection 
ordinaire des autorités judiciaires 
“concerne toutes les Cours de 
justice et leurs tribunaux, ainsi 
que les tribunaux administratifs. 
Il servira également de base 
au processus d’évaluation 
de la mission des présidents 
des juridictions au milieu de 
l’année judiciaire”, a souligné le 
communiqué du ministère de la 
Justice.      
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Corruption :

La Cour d’Alger alourdit la peine 
contre l’ex-ministre Khaoua

corruPtion:

L’ex-ministre des Travaux publics 
Kadi lourdement condamné

Réunion du gouvernement à Tissemsilt consacrée 
au programme complémentaire de développement

La sixième chambre criminelle 
de la Cour d’Alger, a condamné 
l’ancien ministre des Relations 

avec le Parlement, Taher Khaoua de 
2015 à 2018, à une peine de 12 ans de 
prison ferme, suite au procès en appel. 
Il est à noter que la Cour d’Alger a 
alourdi la peine. En effet, le mercredi 3 
aout 2022, le Pôle Pénal Économique et 
Financier du Tribunal de Sidi M’hamed 
avait condamné l’ancien Ministre des 
Relations avec le Parlement, Tahar 
Khaoua, à 10 ans de prison et 3 millions 
de dinars d’amende, avec confiscation 
de tous ses biens et avoirs.
De plus, la sixième chambre criminelle 
de la Cour d’Alger a condamné le fils 
de l’ex-ministre, Zakaria Khaoua à 
une peine de 4 années de prison et une 
amende de 3 millions avec la saisie de 
tous les biens et les avoirs.
En outre, l’ancien wali de Batna, 
Mohamed Slamani, qui avait écopé 
de 3 ans de prison et 100 000 dinars 
d’amende, voit sa peine réduite à 2 ans 
de prison ferme.
Quelles sont les accusations auxquelles 
fait face l’ancien ministre Taher Khaoua 

?
La justice a poursuivi les condamnés, 
dont le principal accusé, l’ex-ministre 
des Relations avec la Parlement, 
Taher Khaoua, pour abus d’influence 
en vue d’obtenir des avantages indus, 
délit d’enrichissement illicite, délit 
de blanchiment d’argent et délit de 
menace de diffamation. Mais aussi 
du délit d’endossement et acceptation 
de chèques en garantie, délit de 
déclarations et témoignages prouvant 
des faits inexacts, délit de participation 
au blanchiment d’argent et menace de 
diffamation.
Outre le délit d’endosser et d’accepter 
des chèques en garantie, le délit de 
faire des déclarations et témoignages 
prouvant des faits inexacts, le délit 
d’abuser intentionnellement de la 
fonction en violation des lois et 
règlements, dans le but d’obtenir des 
avantages indus pour autrui, l’article 
33 de la loi sur la prévention et la lutte 
contre la corruption 06/01 et le délit de 
participation au blanchiment d’argent, 
et le délit de non-dénonciation du crime 
de corruption.

Le pole pénal économique et 
financier près le tribunal de 
Sidi M’hamed a condamné 

aujourd’hui, le mardi 29 novembre 
2022, l’ex-ministre des Travaux public, 
Abdelkader Kadi à 12 ans de prison 
ferme, avec confiscation de tous les 
biens mobiliers et immobiliers et avoirs 
financiers, dans une affaire de corruption 
Cas.
De plus, le tribunal a condamné la femme 
et le fils de Abdelkader Kadi à 3 ans de 
prison, avec la confiscation de tous les 
biens mobiliers et immobiliers et des 
avoirs financiers.
En outre, les accusés principaux dans cette 
affaire font face à de lourdes accusations 
liées à des délits de blanchiment d’argent, 
enrichissement illégal, fausse déclaration 
de propriété, dissimulation de produits 
provenant de crimes de corruption et 
à violation de la législation et de la 
réglementation relatives aux échanges 
et aux mouvements de capitaux vers et 
depuis l’étranger.
Des enquêtes judiciaires ont révélé 
qu‘Abdelkader Kadi possédait, de 
manière suspecte, des appartements et 

des biens immobiliers à Paris, et d’autres 
à Draria dans la capitale et à Oran, en 
plus de fermes pour les arbres fruitiers et 
l’élevage de vaches et de chevaux, dans 
la wilaya d’Ain Defla.
Quel réquisitoire pour l’ex-ministre Kadi 
et sa famille ?
Il est à rappeler, que le Procureur 
de la République près le pôle pénal 
économique et financier de Sidi M’hamed 
avait requis une peine de 16 ans de prison 
et 3 millions de dinars d’amende contre 
Abdelkader Kadi, l’ancien ministre des 
Travaux publics, en sa qualité de wali de 
la wilaya d’Ain Defla.
De plus, le procureur avait également 
requis une peine de 7 ans de prison et 3 
millions de dinars d’amende contre un 
certain nombre de membres de sa famille, 
et l’affaire concerne à la fois sa femme et 
son fils, avec la confiscation de tous les 
biens immobiliers et mobiliers, et aussi 
la saisie des comptes bancaires privés de 
tous les prévenus par ordonnance du juge 
d’instruction à l’intérieur et à l’extérieur 
du pays, qu’ils soient au nom des 
prévenus ou transférés à la responsabilité 
civile.

Le Gouvernement tiendra, 
mercredi à Tissemsilt, une 
réunion qui sera présidée 

par le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, et 
sera consacrée au programme de 
développement complémentaire 
dans cette wilaya.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, avait 
ordonné au Gouvernement, lors 
du conseil des ministres qu’il 
a présidé dimanche dernier, 
de tenir sa réunion sur le 
programme complémentaire de 
développement de Tissemsilt, 
mercredi dans la même wilaya, 
afin d’entamer la mise en œuvre 
directe sur le terrain, après 
approbation du Conseil des 
ministres.
Le président de la République 
a souligné qu’au cours de cette 
réunion du Gouvernement, un 
certain nombre de points doivent 
être pris en compte, notamment 

“l’accélération de l’achèvement 
des travaux de la ligne 
ferroviaire reliant Tissemsilt 
et Boughezoul et l’initiation 
des travaux de réhabilitation 
des routes reliant la wilaya de 
Tissemsilt avec d’autres wilayas 
avec l’approbation du projet 
de la double voie de la route 
nationale N 14 reliant la wilaya 
de Tissemsilt à Khemis Miliana 
dans la wilaya d’Aïn Defla sur 
une distance de 84 km, en plus 
de son réaménagement”.
Le Président de la République 
a également instruit le 
Gouvernement de prendre en 
compte, lors de cette rencontre, 
la question du “ renforcement 
du programme de construction 
rurale de la wilaya en adéquation 
avec son caractère agricole et 
touristique, avec l’attribution 
d’assiettes foncières en 
coordination avec les services 
des forêts, ce qui permettra 

aux familles de retrouver les 
métiers d’artisanat réputés de la 
région”.
Parmi les objectifs de ce 
programme de développement 
complémentaire, approuvé par 
le Président de la République 
et qui comprend plusieurs 
secteurs importants, figurent le 
désenclavement de la wilaya de 
Tissemsilt, caractérisée par son 

relief montagneux, en allouant 
des fonds pour l’achèvement des 
routes, ainsi que la création et la 
concrétisation de nombreuses 
opérations de développement 
qui fourniraient de nouveaux 
emplois.
Ce programme vise à améliorer 
les conditions de vie de la 
population et à atteindre un 
équilibre de développement, 

permettant de suivre le rythme 
de développement au niveau 
national et d’éliminer les 
différences enregistrées dans 
ce domaine entre la wilaya de 
Tissemsilt et les autres wilayas.
Le programme complémentaire 
de développement de la wilaya 
de Tissemsilt vise également 
à créer une attractivité pour 
la région afin d’attirer les 
investisseurs en offrant 
les conditions propices à 
l’implantation d’unités de 
production dans différents 
domaines.
La réunion gouvernementale 
prévue à Tissemsilt est la 
deuxième du genre à se tenir 
hors de la capitale, Alger, après 
que Khenchela ait accueilli 
une réunion similaire, le 12 
décembre 2021, consacrée au 
programme de développement 
complémentaire de cette wilaya. 
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Fer et acier :
Les prévisions sur les exportations tablent sur 1,5 milliard 

de dollars fin 2022

Promotion de produits périmés sur Facebook :
La santé du consommateur en danger

sureffectif, nouvelles lignes aériennes :
Le PDG d’Air Algérie précise

Le ministère de l’Industrie 
prévoit que la valeur des 
exportations algériennes 

en fer et acier devrait atteindre 
plus de 1,5 milliard de dollars 
à la fin de l’année 2022, a fait 
savoir, mardi à Alger, le chef de 
cabinet du ministère, Mokhtar 
Bourouina.
Représentant le ministre de 
l’Industrie, Ahmed Zaghdar à 
la cérémonie d’ouverture du 
Salon international de l’industrie 
“Sinaa Expo 2022” au Palais des 
expositions Pins maritimes, M. 
Bourouina a précisé que cette 
filière connait un développement 
progressif en termes de 
production et d’exportation, avec 
près de 500.000 tonnes de fer 
et d’acier (rond à béton, câbles 

pour engin et fer plat) exportés 
vers l’Europe, l’Amérique et 
l’Afrique au cours des premiers 
mois de l’année 2022.
Soulignant que ces résultats sont le 
fruit des efforts des opérateurs de 
la filière en pleine restructuration 
et réorganisation, le responsable 
a mis en avant l’importance de 
créer des pôles industriels et de 
former des groupes spécialisés 
dans les filières des industries 
mécaniques, sidérurgiques et 
électriques et des matériaux 
de construction en vue de les 
développer.
S’agissant de l’industrie des 
matériaux de construction, un 
groupe a été créé, englobant 
les principaux fabricants 
de céramique à même de 

contribuer à l’organisation et au 
développement de cette filière 
“prometteuse” dont la production 
dépasse 200 millions de mètres 
carrés/an, contre des besoins 
nationaux oscillant entre 120 et 
130 millions de mètres carrés/
an, a précisé M. Bourouina qui 
a fait état de plusieurs opérations 
d’exportation de produits 
céramiques.
Concernant le ciment, les 
investissements réalisés dans 
cette filière ont permis depuis 
quelques années d’atteindre 
l’autosuffisance, la demande 
locale s’étant stabilisée depuis 
2021 à 22 millions de tonnes 
contre une capacité de production 
supérieure à 40 millions de 
tonnes.

M.Bourouina a, par ailleurs, 
relevé l’importance du Salon 
“Sinaa Expo 2022”, tout en 
soulignant “la volonté” du secteur 
de “promouvoir l’industrie 
locale à travers la mise en place 
de la politique de valorisation 
des ressources humaines et la 
relance de l’ensemble des filières 
industrielles pour un véritable 
démarrage en vue de réaliser la 
croissance économique”.
Le Salon a vu la participation 
de 150 entreprises nationales 

et internationales activant dans 
divers domaines industriels 
(sidérurgie, cimenterie, matériels, 
engins, composants industriels, 
maintenance, emballage, 
environnement, travaux 
pétroliers, câbles électriques et 
carton).
Il vise, selon les organisateurs, 
à renforcer les échanges et les 
contacts entre les acteurs dans le 
domaine industriel, toutes filières 
confondues, et à explorer les 
opportunités de coopération et de 
partenariat ainsi qu’à échanger le 
savoir-faire et les expertises.
Près de 6000 à 6500 visiteurs 
entre professionnels, étudiants et 
acteurs dans le domaine industriel 
sont attendus à ce Salon.      

Depuis peu, nous assistons 
sur les réseaux sociaux 
algériens, notamment 

Facebook, à l’éclosion d’un 
nouveau phénomène dans le 
monde de la consommation 
qui inquiète les observateurs. Il 
s’agit des « promotions » sur des 
produits alimentaires dont la date 
de péremption arrive bientôt à 
échéance qu’organisent certains 
commerçants peu scrupuleux.
Dans ce contexte, l’association 
Aman pour la protection 
du consommateur a mis en 
garde contre les compagnes 
promotionnelles que certains 
commerçants de produits 
alimentaires et de biens de 
consommation organisent via le 
réseau social Facebook pour se 

débarrasser de produits dont la 
date de péremption est proche.
Elle a souligné que de telles 
pratiques peuvent porter préjudice 
au consommateur peu averti. Car 
vendre un lot entier d’un produit 
donné au prix d’une seule unité 
(par exemple, 4 pots de yaourt 
pour le prix d’un), — cet artifice 
incite les citoyens appartenant 
aux couches pauvres de la société 
à se jeter sur la « bonne affaire » 
sans faire attention à la date de 
péremption du produit qui, le plus 
souvent, arrive bientôt à terme.
Promotion de produits périmés 
: la santé du consommateur en 
danger
Hacène Menouar, le président 
de l’association Aman, a 
expliqué que ce sont les simples 

citoyens qui, la plupart du temps, 
tombent dans le piège de ces 
« promotions » de lots de denrées 
alimentaires, et autres produits 
de large consommation, vendus 
à de très bas prix et promus via 
Facebook. Il a donné l’exemple de 
quelqu’un qui achète cinq boîtes 
de fromage pour le prix d’une, 
mais qui devra en jeter une bonne 
partie avant de les consommer, 
car leur date de péremption est 
très proche.
Ensuite, Hacène Menouar a 
déclaré qu’en règle générale, les 
Algériens sont encore loin de la 
culture de consommation. De ce 
fait, ils ne prêtent pas attention à 
lire les étiquettes des produits, à 
vérifier la date de péremption, à 
examiner la liste des composants, 

etc. Ainsi, les « campagnes 
promotionnelles » qu’organisent 
certains commerçants sur 
Facebook ne constituent en réalité 
qu’une manière déguisée de se 
débarrasser de marchandises dont 
la date de péremption approche.
Pour cette raison, le président 
de l’association Aman appelle 
les inspecteurs du ministère 
du Commerce à intensifier 
les opérations de contrôle 
sur le terrain des magasins, 

des supérettes et des centres 
commerciaux. D’autant plus 
que les analyses en laboratoire 
ont réussi à lutter contre la 
fraude. H. Menouar a ajouté que 
certains pays procèdent à saisie 
et à la destruction systématique 
des produits dont la date de 
péremption échoit dans 24 heures 
afin de protéger le consommateur 
de toute intoxication alimentaire.
Pour conclure son intervention, le 
président de l’Association Aman 
a affirmé que la généralisation des 
contrôles sur les commerçants 
et les autres activités par les 
inspecteurs du ministère du 
Commerce et les services de la 
répression des fraudes permettra 
d’assainir le secteur de l’achat et 
de la vente.

Le dimanche dernier, le 
président de la république 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné la révision du mode 
de gestion de la compagnie 
nationale aérienne. Et ce, en 
suivant un plan moderne en 
adéquations avec les normes 
internationales.
De son côté, le président 
directeur général d’Air 
Algérie, en l’occurrence Yacine 
Benslimane, a tenté de répondre 
à quelques questions concernant 
sa compagnie aérienne. En 
effet, intervenant sur le plateau 
d’Echorouk TV, ce mardi 29 
novembre 2022, Benslimane 
a évoqué plusieurs dossiers. 
Dont, la restructuration de la 

compagnie, le sureffectif chez 
Air Algérie, le remboursement 
des billets non utilisés, mais 
aussi l’ouverture de nouvelles 
lignes aériennes.

Sureffectif au sein d’Air 
Algérie : pas de licenciement 

en perspective
Répondant à la question 
portant sur la restructuration 
d’Air Algérie, ordonnée par 
le président de la république 
algérien, Yacine Benslimane 
a fait savoir que cette 
dernière vise à positionner la 
compagnie aérienne nationale 
sur de nouveaux marchés 
internationaux.
Par ailleurs, le PDG d’Air 
Algérie a également évoqué 

le sureffectif au sein de sa 
compagnie. En effet, ce 
dernier a écarté l’hypothèse du 
licenciement de ses employés. 
Comme solution, ce responsable 
a évoqué l’entrée en vigueur de 
deux filiales de la compagnie. 

Notamment celle de la 
maintenance et de l’assistance 
en escale.

Prochaine ouverture 
de nouvelles lignes aériennes

Dans un autre dossier, le 
président directeur général d’Air 

Algérie a évoqué la question du 
remboursement des billets non 
utilisés. À ce sujet, Benslimane 
rappelle que le dernier délai de 
remboursement a été reporté 
jusqu’au mois de mars 2023. 
Selon ce même responsable, Air 
Algérie a réussi à rembourser, 
depuis le mois de juin dernier, 
environ 140 000 billets non 
utilisés, d’une valeur totale de 
1.7 milliard de dinars algériens.
En ce qui concerne le 
programme du transporteur 
aérien national, le PDG a fait 
part d’une prochaine ouverture 
de nouvelles lignes aériennes, 
notamment vers l’Éthiopie et 
l’Afrique du Sud.
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annaBa / Prévention routière
La sûreté de wilaya 

sensibilise les automobilistes 
sur la sécurité routière

annaBa / ressources hydriques

 Après les dernières pluies, 
le barrage de Cheffia 

se reconstitue

annaBa / Gendarmerie nationale  
Sensibilisation des élèves du  lycée ‘’Amara El Askri’’ 

sur les dangers de la drogue

 annaBa / commerce et santé
Débat sur les compléments alimentaires

L’alimentation abusive et ses complications

Les éléments de la sûreté de wilaya 
d’Annaba poursuivent leurs 
opérations de sensibilisation 

routière visant à réduire les accidents de 
la circulation et à sensibiliser les usagers 
de la route quant à l'importance du respect 
du code de la route. Différentes unités de 
police, des patrouilles de radars, des unités 
de la sécurité routière ont été mobilisées à 
cet effet, au niveau des grands axes routiers 
pour sensibiliser les automobilistes pour 
une conduite prudente. L’attention a été 
attirée sur les dépassements dangereux, le 
non-respect de la distance réglementaire 
entre deux véhicules, les manœuvres 
dangereuses, surtout l’excès de vitesse, 
le contrôle technique du véhicule, 
l’information sur l’itinéraire à parcourir, 
la nécessité d’un repos pour une conduite 
sans risque de somnolences…etc . Elle 
est sensée également  dissuader les 
jeunes automobiles quant à la conduite 
dangereuse, particulièrement les excès de 
vitesse et les dépassements dangereux 
Par ailleurs, la DGSN attache une grande 
importance à la sensibilisation routière 
ainsi qu'à la multiplication des campagnes 
de sensibilisation, en partenariat avec 

les différents acteurs de la société, et 
des actions de communication avec les 
différents médias, à travers des émissions 
à la radio et à la télévision, au profit des 
usagers de la route, relevant "l’importance 
de promouvoir la culture de la sécurité 
routière au sein de la société. 

Les pluies qui sont tombées 
dernièrement sur la région-
Est  ont eu un impact positif sur 

les ressources hydriques de la région, 
notamment le barrage ‘’Cheffia’’ dans la 
wilaya d’El Tarf en  améliorant de manière 
significative le taux de remplissage du plan 
d’eau de Chafia. Ainsi, les précipitations 
ont permis d’enregistrer de nouveaux 
apports pluviométriques pour le barrage 
desservant la wilaya d’Annaba, permettant 

une légère progression de l’état de réserve 
de cet ouvrage hydraulique, dont la 
capacité globale de stockage est de plus 
de 160 millions de mètres cubes. Bonne 
nouvelle donc pour la région et pour toutes 
les wilayas de l’Est,  alimentées en eau 
depuis le barrage de Chafia. Il a été noté 
que des précipitations sont attendues 
tout au long de cette semaine d’après 
les bulletins météorologiques spéciaux 
(BMS) publiés régulièrement par l’Office 
National de la Météorologie (ONM),

Le commandement de la 
gendarmerie nationale d'Annaba, 
représenté par la brigade de 
protection des mineurs, a 
organisé, hier, une campagne 
spéciale de sensibilisation et 
de prise de conscience au profit 
des élèves du  lycée ‘’Amara 
El Askri’’ dans la commune 
d'Annaba. À cet égard, le chef 
de la brigade  de la protection 
des mineurs, Kraouchi  Chiboub, 

a annoncé que la brigade  a 
élaboré un programme spécial 
afin d'organiser des campagnes 
de sensibilisation dans tous les 
établissements d'enseignement 
ciblant les trois seuils, afin de 

sensibiliser les élèves et les 
étudiants et les superviseurs des 
établissements d'enseignement, 
y compris les enseignants et 
les administrateurs, en plus 
de sensibiliser les parents  qui  
doivent assurer le suivi de leurs 
enfants et établir une relation 
solide avec eux afin d'empêcher 
les dealers d'exploiter cette 
frange  vulnérable. Soulignant 
au passage que la période récente 
a été marquée par une large 

propagation du fléau de la drogue 
dans le milieu scolaire. Aussi, lors 
de la campagne, des explications 
ont été fournies sur les  méthodes 
utilisées par les réseaux criminels 
spécialisés dans le trafic illicite 
de stupéfiants, pour inciter les 
élèves à s’impliquer dans la 
vente et la consommation des  
hallucinogènes. L’intervenant 
s’est exprimé aussi  sur le 
rôle attendu des parents pour 
accompagner leurs enfants et 

les surveiller à l'extérieur et à 
l'intérieur du domicile et d’éviter 
de les couvrir au cas où ils seraient 
impliqués avec  des criminels. Le 
chef de la brigade de protection 
des mineurs a ajouté que les 
campagnes de sensibilisation 
se poursuivront jusqu'à la fin 
de l’année  scolaire, dans le 
but d'atteindre l’ensemble des 
établissements conformément au 
programme tracé.

Les participants à la 
conférence organisée par 
la direction du commerce 

et le CHU Annaba avec la 
présence des services activant 
dans le secteur pharmaceutique 
sur la consommation des 
compléments alimentaires 
destinés à la consommation 

humaine ont mis l'accent sur les 
abus d'utilisation et la gestion 
de ces produits d'où la nécessité 
d'un contrôle entrant dans le 
cadre juridique et la conformité" 
a souligné la conférencière 
madame Ouzerdine Amina, la 
représentante de la direction du 
commerce. Intervenant de son 
côté le chef du département de 
Pharmacie d'Alger Pr Zebiche  

Younés dans son intervention 
déplore une alimentation abusive 
des compléments alimentaires et 
ses conséquences sur le secteur 
financier et humain tout en 
faisant en ce sens une approche 
scientifique et perspective 
d'avenir. Les risques d'une 
consommation abusive de ces 
produits ne sont pas en reste 
puisque le responsable de service 

de la" toxicologie "met en relief 
les conséquences sur l'humain. 
En somme, il s'agit à travers cette 

conférence d'un intérêt certain 
pour les participants dans la 
mesure d'une meilleure pratique 
d'une part en matière d'utilisation 
conformément aux conditions 
de conditionnement et d'autre 
part en prenant en compte des 
dispositions mises en vigueur et 
d'une consommation rationnelle 
des produits complémentaires.

Sara.Y

Imen.B

SihemFerdjallah

Tayeb Zgaoula
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annaBa 
5ème  secteur urBain

Opération de curage des 
avaloirs en perspective 
de la saison des pluies

annaBa / Plaine ouest

Des animaux de ferme continuent 
à déambuler en milieu urbain

annaBa/ Berrahal 

Démolition de plusieurs 
kiosques illicites

annaBa / traFic routier

Le centre-ville d’Annaba saturé
Les automobilistes sollicitent de nouvelles aires de stationnement

Les scènes des troupeaux 
de bovins qui circulent 
de jour comme de nuit 

parmi les décharges ouvertes à 
tous les vents demeurent parmi 
les images que les habitants de la 
cité plaine ouest  n’ont cessé de 
dénoncer, face au silence étrange 
des responsables concernés. Les 
mises en garde du wali interdisant 
la circulation des animaux de 
ferme en milieu urbain, faute de 
quoi les bêtes seront conduites 
tout droit vers l’abattoir 

communal, ne sont toujours pas 
appliquées avec rigueur, ce qui a 
donné l’impression à un laisser-
aller chez la population au vu 
des bouses abandonnées chaque 
jour sur la voie publique par ces 

bêtes qui trouvent encore toute 
la liberté pour venir fouiner dans 
les décharges non couvertes. 
Qu’attendent les élus locaux 
pour mettre un terme à cette 
situation? Une tournée à travers  
la Plaine Ouest  nous confirme 
ce malheureux constat. Une 
situation qui a suscité auprès 
des riverains un sentiment de 
dégoût et de rancœur vis-à-vis 
des propriétaires de ces bovins 
qui n’ont aucun respect ni pour 
l’animal ni pour les centaines de 
familles contraintes de subir au 
quotidien ces scènes navrantes.

Décidemment, il semble 
que la lutte contre les 
constructions illicites 

ne connaîtra pas de répit, au 
regard des efforts déployés 
par l’état, afin de venir à bout 
de ce phénomène, prouvant 
par-là que les constructions 
illicites sont, aujourd’hui, une 
réalité avec laquelle il faut 
compter, et qui constituent de 
ce fait, le problème numéro un, 
notamment dans les grandes 
villes. Toujours dans le cadre de 
la lutte contre les constructions 
illicites, les services de l’APC 
de Berrahal ont recensé 
plusieurs kiosque informels,  
dans la région de Tacha relevant 
de la commune de Berrahal.
En effet, cette intervention, a été 
menée en coordination avec les 
services de l’APC et les autorités 
publiques. Aussi, en dépit de 

l’interdiction de construire sans 
permis, après plusieurs plaintes 
déposées par les habitants du 
quartier auprés des services de 
la police de l’urbanisme et de 
l’environnement, des mesures 
strictes ont été prises, de sorte 
qu’aucune construction de 
ce genre ne puisse passer à 
travers les mailles du système 

de contrôle mis en place. 
Aussi, il faut reconnaitre 
que ce phénomène a connu 
une certaine amélioration  
depuis quelques temps, et 
ce  grâce à la vigilance des 
autorités concernées, précisant 
que d’autres interventions 
continueront à avoir lieu dans 
d’autres région de la wilaya

Depuis ces derniers 
jours, les services 
de l’APC  d’Annaba 

ont procédé au lancement 
d’une opération de curage 
et de nettoyage des avaloirs 
en ciblant les différents 
points noirs recensés 
préalablement dans la 
commune en l’occurrence 
le cinquième secteur urbain. 
Les travaux de  curage sont 
effectués conjointement par 
les agents de la commune 
et ceux de l’Office national 
de l’assainissement (ONA). 
Cette opération s’inscrit dans 
le cadre d’un programme 
d’aménagement urbain et 
du curage préventif visant 
à prévenir les risques 
d’inondations susceptibles 
de provoquer d’importants 
dégâts aussi bien humains 

que matériels.  Le processus 
intervient en prévision 
des saisons automnale et 
hivernale, afin  de rendre 
fiable le système d’évacuation 
des eaux de pluies et éviter 
les risques d’inondation 
des intempéries.  A noter 
que cette opération ciblera  
plusieurs cités et quartiers  
de la commune d’Annaba. 
A noter qu’au cours de ces 
différentes opérations, des 
tonnes de  déchets et autres 
détritus ont été prélevées des 
avaloirs.
En effet, Annaba de par sa 
position géographique a 
déjà été exposée à de graves 
inondations. Plusieurs 
quartiers et cités entières ont 
souffert à la moindre averse, 
des masses d’eaux pluviales 
se sont constituées obstruant 
tout accès à la circulation 
routière.

«De nos jours, 
chaque famille 
possède en 

moyenne deux véhicules 
compliquant les capacités de 
stationnement à Annaba. Le 
centre-ville devient de plus 
en plus encombrant au fil des 
années. Le nombre de voitures 
qui empruntent cette unique 
itinéraire, traversant le littoral, 
a plus que quadruplé. Le taux 
de démographie ne cesse de 

progresser, sans parler du 
parc automobiles, qui avec 
les facilités d’acquisition 
est pas passé du simple 
au quadruple.  A cet effet, 
plusieurs personnes dénoncent 
ce phénomène qui prend 
de l’ampleur pour solliciter 
l’intervention des autorités, 
afin de multiplier les parkings 
ou aires de stationnement, en 
vue d’alléger la circulation 
au  niveau du centre ville. 
Même les plaques de 
stationnement par quinzaine, 

ne sont plus respectées par 
les automobilistes  soucieux 
de dénicher un espace pour 
garer. Comment admettre que 
des véhicules soient garés sur 
les deux flancs des rues et 
ruelles ou boulevards parfois 
exigus. Selon les plaignants, 
il est anormal que le centre-
ville ne soit pas suffisamment 
doté de parking à étages, vu 
que les parkings des chaussées 
ne suffissent plus pour alléger 
cette circulation, observée du 
matin  au soir.

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Sara.Y

Imen B
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Lors d’une intervention 
sur terrain qui a eu 
lieu dimanche passé, 

les éléments de l’inspection 
régionale de la direction 
du commerce de Berrahal 
accompagnés des éléments 
de la gendarmerie nationale 
ont saisi des  marchandises 

non déclarées. Parmi 
ces marchandises saisies 
figurent des vêtements et 
des chaussures. La valeur 
de la marchandise saisie 
est estimée à 6.791.260,00 
DA. En outre, un dossier 
contentieux a été élaboré 
pour ester en justice le 
commerçant en question 

devant les instances 
judiciaires compétentes.
Cette opération de saisie 
s’inscrit dans le cadre de 
la lutte contre la fraude 
et la contrebande et vise 
à préserver les intérêts de 
l’économie nationale et du 
trésor public ainsi que la 
protection de l’économie.

annaBa / Direction De commerce

Saisie d’une marchandise non déclarée d’une valeur 
de 6.791.260,00 DA

Sara.Y

La 5ème édition du 
festival international 
du tourisme saharien 

se tiendra du 9 au 11 décembre 
prochain à Ghardaia, ville 
touristique située à 600 Km 
au sud d’Alger, a-t-on appris 
mardi dernier, auprès des 
organisateurs.
Cette manifestation 
d’envergure internationale 
connaîtra la participation, 
outre vingt-trois wilayas, 
des représentants du Mali, 
de la Mauritanie, de la 
Libye et de la Tunisie ainsi 
que de plusieurs Eductours 
européens professionnels 
du tourisme saharien, a-t-on 
précisé.
Initiée par le ministère du 
tourisme et de l’artisanat, 
cette nouvelle édition 
sera une occasion propice 
pour mettre en avant les 
potentialités touristiques du 
sud algérien notamment la 
région de Ghardaia et créer 
une dynamique économique 
locale, génératrice de revenus 
notamment en matière 
d’artisanat, et de produits 
agricoles saisonniers (dattes, 

arachides et autres), a indiqué 
à l’APS le secrétaire général 
de la wilaya, Lahcene Labad.
Outre la création de ces 
activités génératrices de 
revenus et la promotion du 
tourisme intérieur en drainant 
des milliers de visiteurs qui 
viennent des différentes 
wilayas du pays et localités 
avoisinantes, cet évènement 
vise à mettre en valeur 
le patrimoine matériel et 
immatériel ainsi que l’histoire 

de la région et d’assurer la 
pérennité de cet important 
héritage culturel de notre 
pays, a soutenu de son côté, 
Sâad Meriah directeur du 
tourisme et de l’artisanat de 
Ghardaia.
Le choix de Ghardaia pour 
abriter ce festival, qui a 
connu un répit suite à la 
crise sanitaire mondiale, 
s’explique par le fait que cette 
région constitue un “berceau 
du tourisme culturel” dont le 

rayonnement a dépassé les 
frontières, indique-t-on de 
même source.
Haut lieu d’architecture 
traditionnelle, la région du 
M’zab (Ghardaia), composée 
de cinq Ksour (villes 
forteresses) serpentée par 
une vallée classée comme 
patrimoine mondial par 
l’UNESCO en 1982, est très 
courtisée par de nombreux 
touristes pour son architecture 
traditionnelle, ses remparts 

et les places du marché de 
chaque ksar, sans compter 
les belles mosquées qui 
surplombent la vallée.
Cet important site 
architectural, édifié pour 
une vie communautaire 
respectueuse de la sociologie 
des habitants attire également 
de nombreux chercheurs, 
universitaires et spécialistes 
de l’habitat et architecture.
Conscient du rôle de ce 
festival dans la promotion du 
tourisme et de l’artisanat, les 
organisateurs ont concocté 
un programme “éclectique” 
alliant musique, folklore, et 
sport pour mettre en valeur 
les potentialités touristiques 
et artisanales locales.
Ce festival international du 
tourisme saharien hébergera 
également des conférences 
portant sur le tourisme 
notamment culturel, l’art 
culinaire traditionnel et 
leur impact sur l’économie 
locale, ainsi que la question 
liée à la commercialisation 
des produits artisanaux, en 
présence de chercheurs et 
experts, signale-t-on.

GharDaia

Le festival international du tourisme saharien 
du 9 au 11 décembre

L’ Etablissement 
public de transport 
urbain et suburbain 

d’Alger “ETUSA” a annoncé, 
dans un communiqué, la 
remise en exploitation, à 
partir de lundi, des navettes 
reliant la place du 1er Mai et 
El Madania.
“Dans le cadre de 
l’amélioration des conditions 

de déplacement des citoyens, 
l’Etablissement public de 
transport urbain et suburbain 
d’Alger “ETUSA”  informe 
son aimable clientèle de la 
remise en exploitation des 
navettes reliant “la place 
du 1er mai et El Madania, à 
partir du 28 novembre 2022”, 
a-t-elle indiqué.      
L’Etusa a mis en exploitation 

pour cette ligne 4 minibus 
de 14 places, a ajouté le 
communiqué en précisant que 
le prix du ticket est de 20 DA.       
Concernant les horaires 
d’exploitation de ces 
navettes, les premiers départs 
sont prévus à 7h00 du matin 
et les derniers à 20h00, a fait 
savoir également la même 
source. 

etusa

Remise en exploitation des navettes reliant la place du 
1er Mai et El Madania



Manifestations en Chine 
Des étudiants autorisés à rentrer chez eux pour 

éviter de nouveaux rassemblements

La Russie possède la seule usine au monde capable de 
« recycler » l’uranium déchargé des réacteurs nucléaires français

Les étudiants devaient 
jusque-là rester sur le 
campus. Leurs cours 

et les examens de fin d’année 
se tiendront en ligne. Après 
un week-end de mobilisation, 
la forte présence policière 
dans plusieurs grandes villes 
empêchait mardi de nouveaux 
mouvements.
Deux jours après des 
manifestations inédites dans 
plusieurs villes de Chine, 
et alors que de nombreux 
policiers ont été déployés 
pour éviter de nouveaux 
rassemblements, des étudiants 
ont été autorisés mardi 29 
novembre à rentrer chez eux. 
Cette décision pourrait être le 
signe du début de l’allégement 
des restrictions sanitaires, 
après presque trois ans d’une 
politique « zéro Covid ».
L’université Tsinghua, dans 
laquelle le président chinois, 
Xi Jinping, a étudié et qui 
fut le théâtre dimanche 
d’une manifestation, ainsi 
que d’autres établissements 
scolaires de Pékin et de la 
province du Guangdong ont 
assuré qu’ils protégeaient 
leurs étudiants du Covid-19 
en les gardant dans les murs. 
Toutefois, les renvoyer chez 
eux est un moyen d’éviter 
qu’ils manifestent à nouveau.
Les cours et les examens de 
fin d’année se poursuivront 
à distance, en ligne. Des 
universités ont affrété des cars 
pour déposer les étudiants à 
la gare, et des tests ont été 
pratiqués avant leur départ. 

La Chine, qui a imposé depuis 
presque trois ans une politique 
« zéro Covid », faisant subir aux 
habitants des confinements à 
répétition, connaît un nouveau 
pic d’infections au Covid-19 
ces dernières semaines.
Forte présence policière à 
Pékin et Shanghaï
C’est contre cette politique – et 
par extension contre le manque 
de liberté – que de nombreux 
manifestants se sont réunis 
samedi et dimanche dans au 
moins huit villes à travers la 
Chine. Il s’agit du mouvement 
de contestation le plus étendu 
depuis les mobilisations 
prodémocratie de 1989. Mardi, 
la présence policière restait 
forte à Pékin et Shanghaï 
pour empêcher de nouveaux 
rassemblements.
L’élément déclencheur a été 
la survenue d’un incendie 

mortel la semaine dernière à 
Urumqi, capitale de la région 
du Xinjiang (nord-ouest). Les 
restrictions sanitaires sont 
accusées d’avoir empêché 
le travail des secours, des 
arguments balayés lundi par 
le gouvernement. Plusieurs 
manifestations étaient prévues 
lundi soir, mais n’ont pas 
eu lieu, ont constaté des 
journalistes de l’Agence 
France-Presse (AFP) sur place. 
Des manifestants ont dit avoir 
reçu des appels de la police, 
qui les a interrogés sur leur 
présence aux rassemblements 
les jours précédents.
A Shanghaï, près de l’endroit où 
la foule avait exigé dimanche 
la démission du président, 
Xi Jinping, les employés des 
bars du quartier ont affirmé 
avoir reçu l’ordre de fermer 
à 22 heures en raison d’un « 

contrôle de l’épidémie ». Des 
groupes d’agents se tenaient 
aux abords de chaque sortie 
de métro. Dans la journée 
de lundi, au moins quatre 
personnes ont été arrêtées, et 
un reporter a dénombré douze 
voitures de police stationnées 
dans un rayon de 100 mètres 
autour de la rue Urumqi, 
épicentre des manifestations 
de Shanghaï dimanche.
 « Ne détournez pas le regard, 
n’oubliez pas ! »
Lundi à Pékin, le déploiement 
de policiers en voiture et à 
pied, avec l’aide d’un réseau 
de caméras de surveillance, 
a également découragé tout 
nouveau rassemblement. 
Certains ont toutefois réussi 
à se réunir, notamment à 
HongKong – secoué en 
2019 par des manifestations 
prodémocratie violemment 

réprimées – où des dizaines de 
personnes ont rendu hommage, 
à l’Université chinoise, 
aux victimes de l’incendie 
d’Urumqi. « Ne détournez pas 
le regard, n’oubliez pas ! », 
ont-elles scandé.
Et à Hangzhou, ville située à 
environ 170 kilomètres au sud-
ouest de Shanghaï, les forces 
de sécurité étaient également 
visibles, tandis que de petites 
manifestations éclataient, 
selon des images circulant sur 
les réseaux sociaux et dont 
certaines ont été géolocalisées 
par l’AFP. Le contrôle strict 
des autorités chinoises de 
l’information et les restrictions 
sanitaires concernant les 
voyages à l’intérieur du pays 
compliquent la vérification du 
nombre total de manifestants 
durant le week-end.
Mais un soulèvement aussi 
étendu est rarissime en 
Chine, compte tenu de la 
répression contre toute forme 
d’opposition au gouvernement. 
Il a immédiatement suscité 
l’attention de la communauté 
internationale. Le président 
des Etats-Unis, Joe Biden, a dit 
se tenir « informé de ce qui se 
passe » de « près ». Un porte-
parole du Haut-Commissariat 
des Nations unies aux droits 
de l’homme, Jeremy Laurence, 
a appelé « les autorités à 
répondre aux manifestations 
conformément aux lois 
et normes internationales 
relatives aux droits humains ».

Le groupe français 
Orano a continué à 
envoyer jusqu’en 

octobre de l’uranium en 
Sibérie, où se trouve une 
installation de conversion. 
La guerre en Ukraine pose 
la question de l’avenir de la 
filière du retraitement.
A la différence d’autres pays 
d’Europe de l’Est, la France 
ne dépend pas de la Russie 
pour faire fonctionner ses 18 
centrales. L’uranium naturel 
importé provient du Niger, du 
Kazakhstan, d’Ouzbékistan 
et d’Australie. Il peut ensuite 
être converti et enrichi dans 

les installations d’Orano sur 
les sites de Malvési (Aude) 
et du Tricastin (Drôme), les 
combustibles étant ensuite 
fabriqués dans les usines du 
français Framatome ou de 
l’américain Westinghouse.
Mais la guerre en Ukraine, 
qui expose la dépendance 
européenne et mondiale à 
l’industrie nucléaire russe, 
n’est pas totalement sans 
conséquences sur la filière 
française. Car aujourd’hui, 
une seule installation permet 
de « recycler » l’uranium 
issu des combustibles utilisés 
dans les 56 réacteurs du parc 

: l’usine de Seversk, située 
dans la région de Tomsk, en 
Sibérie, qui appartient au 
groupe russe Rosatom.
Un arrêt définitif du commerce 
d’uranium entre Paris et 
Moscou aurait inévitablement 
des conséquences sur une 
filière du retraitement déjà 
fragilisée et pourrait conduire, 
à terme, à ce que l’uranium 
issu des combustibles usés soit 
considéré comme un déchet 
supplémentaire à gérer, et non 
comme de la matière pouvant 
être réutilisée.
Ces deux dernières années, de 
l’uranium a été envoyé de la 

France vers la Russie. L’ONG 
antinucléaire Greenpeace a 
documenté au moins cinq 
livraisons entre janvier 
2021 et janvier 2022 : 11 
conteneurs chargés dans le 
port du Havre, le 12 février 
2021, 20 conteneurs chargés 
à Dunkerque, le 29 octobre 
2021, et 13 conteneurs dans 
le même port, en novembre 
2021… Le 28 septembre 
2022, soit sept mois après le 
déclenchement de l’invasion 
de l’Ukraine, l’organisation 
révélait encore la présence 
du cargo russe Mikhail Dudin 
dans le port de Dunkerque.

« Les allers-retours 
ininterrompus de ce cargo 
entre Saint-Pétersbourg 
et Dunkerque trahissent 
à quel point l’industrie 
nucléaire française est prise 
au piège de sa dépendance 
à la Russie, dénonçait alors 
Pauline Boyer, chargée 
de campagne transition 
énergétique et nucléaire pour 
Greenpeace. La France doit 
de toute urgence stopper tout 
commerce d’énergie nucléaire 
avec la Russie. » Le secteur 
de l’atome ne fait pas l’objet 
de sanctions européennes.
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Le dirigeant du Yémen en Jordanie pour demander des sanctions 
contre les Houthis

La toute première exportation d’ammoniac bleu 
quitte l’Arabie saoudite

La Turquie entend renouer avec l’Égypte et la Syrie

Rashad al-Alimi, 
président du Conseil 
présidentiel du 

Yémen, est arrivé lundi à 
Amman pour appeler à des 
sanctions internationales 
contre les Houthis pour 
leurs attaques répétées sur 
les zones contrôlées par 
le gouvernement et sur 
l’infrastructure pétrolière du 
pays.
L’agence de presse officielle 

yéménite a rapporté qu’Al-
Alimi, qui était accompagné 
de deux membres du 
conseil, rencontrera le roi 
Abdallah II ainsi que d’autres 
responsables jordaniens pour 
discuter de la guerre au Yémen 
et faire pression pour obtenir 
un soutien international de 
façon à contrer les menaces 
des Houthis contre le trafic 
maritime international au 
large des côtes du pays.

Le gouvernement 
internationalement reconnu 
du Yémen a intensifié ses 
pressions diplomatiques 
pour obtenir un soutien 
international visant à 
qualifier la milice houthie de 
groupe terroriste et persuader 
le monde de les condamner 
publiquement pour avoir ciblé 
des terminaux pétroliers dans 
le sud du Yémen au cours des 
deux derniers mois.

La visite d’Al-Alimi en 
Jordanie a eu lieu un 
jour après que le Conseil 
présidentiel a approuvé, après 
trois jours de délibérations, 
un certain nombre de 
mesures en réponse aux 
attaques de drones houthis 
contre les installations 
pétrolières. Ces mesures 
comprennent l’inscription sur 
la liste noire des dirigeants 
et organisations houthis, et 

le fait de sanctionner les 
commerçants qui traitent avec 
eux ou les soutiennent, dans 
le but de cibler les ressources 
financières de la milice.
Le conseil a également 
ordonné la relance des 
agences gouvernementales 
concernées par les mesures de 
lutte contre le terrorisme et la 
défense des infrastructures de 
l’État contre les menaces des 
Houthis.

Une cargaison 
d’ammoniac bleu a 
quitté l’Arabie saoudite 

pour la Corée du Sud, marquant 
une nouvelle étape dans le 
développement de solutions de 
décarbonisation.
L’annonce a été faite lors de la 
conférence de l’Initiative verte 
saoudienne qui s’est tenue 
récemment à Charm el-Cheikh. 
Le navire Seasurfer, qui 
transporte 25 tonnes-kilomètres 
d’ammoniac bleu à faible teneur 
en carbone, devrait atteindre sa 
destination entre le 9 et le 13 
décembre, effectuant ainsi la 
première livraison commerciale 

au monde de ce genre.
Cette avancée, qui offre une 
alternative à l’ammoniac gris 
conventionnel, est le fruit de 
la collaboration entre Saudi 
Basic Industries Corporation 
Agri-Nutrients (SABIC AN) et 
Aramco.
La société Lotte Fine Chemical 
(LFC), qui entretient une 
relation de longue date avec 
SABIC AN, recevra l’ammoniac 
bleu à faible teneur en carbone 
«du berceau à la porte».
«Cette expédition est une 
nouvelle étape dans notre 
chemin vers la neutralité 
carbone», a déclaré 

Abdulrahman Shamsaddin, 
PDG de SABIC AN.
«Nous sommes fiers de 
faire partie de cette solution 
pionnière, qui ouvre la voie 
à de nouveaux efforts de 
décarbonisation.»
«Tournés vers l’avenir, nous 
travaillons constamment sur 
des solutions novatrices pour 
décarboniser nos actifs et offrir 
à notre clientèle des solutions 
à faible émission de carbone», 
a-t-il ajouté.
«Nous sommes ravis de conclure 
cet accord significatif avec notre 
fournisseur de longue date, 
SABIC Agri-Nutrients, pour 

recevoir la première cargaison 
d’ammoniac bleu certifié au 
monde», a pour sa part indiqué 
Yong Suk Kim, PDG de LFC.
«Forts de notre histoire 
commune, nous sommes 
déterminés à avancer ensemble 
vers une nouvelle ère pour 
l’ammoniac. Nous sommes 
convaincus que cette cargaison 
d’ammoniac bleu contribuera 
à jeter les bases d’une 
chaîne d’approvisionnement 
mondiale», a-t-il soutenu.
Cette année, SABIC AN et 
Aramco ont reçu les premières 
certifications indépendantes 
au monde qui reconnaissent la 

production d’ammoniac bleu 
et d’hydrogène bleu, accordées 
par TUV Rheinland, une grande 
agence indépendante de test, 
d’inspection et de certification 
basée en Allemagne.
L’expédition d’ammoniac bleu 
vers la Corée du Sud sera la 
première à bénéficier de cette 
certification importante.
Ces avancées s’inscrivent dans 
le cadre de la Vision 2030 de 
l’Arabie saoudite, qui préconise 
des carburants, des produits et 
des solutions à faible teneur en 
carbone, ainsi que des énergies 
propres.

Le ministre turc des 
Affaires étrangères, 
Mevlut Cavusoglu, a 

déclaré lundi que la Turquie et 
l’Égypte pourraient renommer 
des ambassadeurs et rétablir 
des liens diplomatiques 
complets entre les deux pays 
dans les mois à venir.
Cette annonce est intervenue 
quelques jours après que le 
président turc, Recep Tayyip 
Erdogan, a fait part de son 
intention de rencontrer le 
président syrien, Bachar al-
Assad, lorsque les «conditions 
seront réunies», dans le but de 
rétablir les relations.
Ankara a récemment tenté 
de rétablir les ponts avec 
plusieurs nations de la région. 
En effet, le rapprochement 
avec l’Égypte succède à des 
années de tensions depuis 
l’éviction par un coup d’État 
militaire en 2013 de l’ancien 
président égyptien, Mohamed 
Morsi, issu des Frères 
musulmans.
Dimanche, M. Erdogan a 

déclaré qu’il s’était entretenu 
la semaine dernière avec son 
homologue égyptien, Abdel 
Fattah al-Sissi, pendant près 
de quarante-cinq minutes en 
marge de la Coupe du monde 
de football au Qatar, où les 
deux dirigeants se sont serré 
la main pour relancer les liens 
bilatéraux.
Les vice-ministres des 
Affaires étrangères des deux 
pays devraient se rencontrer 
prochainement pour entamer 
le processus d’ouverture 
de nouvelles voies de 
coopération.
Ozgur Unluhisarcikli, 
directeur à Ankara du German 
Marshall Fund of the United 
States, a déclaré à Arab 
News que les mesures de 
normalisation de la Turquie 
avec l’Égypte faisaient écho 
aux mêmes efforts déployés 
avec l’Arabie saoudite et 
d’autres pays de la région pour 
rompre son isolement.
«Il existe également des 
incitations financières sous la 

forme d’accords d’échange 
avec l’Arabie saoudite et les 
Émirats arabes unis (EAU) 
et d’investissements en 
provenance de ces pays», 
indique-t-il.
«La normalisation de la 
Turquie avec l’Égypte 
modifierait l’équilibre entre 
la Turquie et la Grèce en 
Méditerranée orientale en 
faveur de la première», ajoute-
t-il.
Ankara et Le Caire devront 
résoudre de nombreux 
problèmes dont la question 
de leurs politiques 
concurrentes à l’égard de 
la Libye, en particulier le 
récent accord d’exploration 
des hydrocarbures entre le 
gouvernement libyen d’unité 
nationale et la Turquie, ainsi 
que la présence de dirigeants 
des Frères musulmans et 
de journalistes égyptiens 
dissidents en Turquie.
«Tourner la page avec M. 
Al-Sissi semble être une 
approche pragmatique, si 

l’on tient compte de quelques 
dimensions», souligne Nigar 
Göksel, directrice du projet 
Turquie au Crisis Group 
international.
«L’une d’entre elles est de 
reconnaître que les Frères 
musulmans ne seront pas en 
mesure de faire leur retour 
dans un avenir proche.»
«Une autre est la conviction 
que la rupture des relations 

entre Ankara et Le Caire 
a renforcé les adversaires 
traditionnels de la Turquie. 
En effet, Le Caire et Athènes 
ont signé un accord de zone 
économique exclusive et 
les gisements de gaz naturel 
découverts par les Chypriotes 
grecs finiront probablement 
par être acheminés vers les 
terminaux égyptiens de gaz 
naturel liquéfié», ajoute-t-elle.
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Retenu, puis retiré, puis 
réintégré de nouveau 
dans les plans du CHAN 

et de la CAF, le stade du 19-
Mai-1956 d’Annaba continue 
sa course contre la montre pour 
être prêt pour le coup d’envoi 
du championnat d’Afrique des 
nations réservés aux joueurs 
locaux en janvier prochain.
Alors qu’un nouveau délai jusqu’à 
la fin de ce mois de novembre avait 
été arrêté par la CAF, finalement, 
il ne sera pas respecté, puisque 
les travaux sont toujours en cours 
sur les lieux, mais avec une belle 
cadence, ce qui va permettre de 
préparer le stade comme prévu 
pour le coup d’envoi du tournoi 
africain. Dimanche dernier, et 
sous l’égide du wali d’Annaba, 
l’APW a organisé une journée 
de sensibilisation qui a regroupé 
les différentes parties prenantes 
de l’organisation du CHAN dans 
la ville, des élus, des directeurs 
régionaux et même des imams 

étaient mobilisés pour être mis au 
parfum des dernière directives des 
autorités, il faut dire que la ville 
d’Annaba ne veut pas déroger 
à la règle, et veut laisser bonne 
impression, comme l’a réussi 
Oran l’été dernier. 24h après cet 
atelier, une visite du MJS dans 
la ville a permis de mettre la 
lumière sur les progrès réalisés 
dans ce chantier, les travaux sont 
quasiment finis, et on s’applique 
actuellement à mettre les 
dernières retouches pour être prêt 
pour le CHAN, mais surtout ce 5 
décembre, quand les émissaires 
de Motsepe et de la CAF vont 
débarquer en Algérie pour l’une 
de leurs dernières virées avant 
la compétition. De l’avis du 
DJS d’Annaba, Ali Bentobal, le 
chantier est à 95% terminé, un 
petit coup d’œil sur les photos 
du chantier nous permettent de 
remarquer la belle mine affichée 
par ce stade.
Le gazon est toujours aussi beau 

à voir, la pelouse hybride a, 
semble-t-il, réussi dans ce stade 
et sera prête à accueillir beaucoup 
de matches en peu de temps, mais 
cela ne cache pas les carences 
encore existantes. D’ailleurs, 
actuellement, les ouvriers 
travaillent dur pour terminer 
l’installation des chaises, la partie 
rouge a été terminée avec succès, 
il ne reste que quelques chaises 
blanches, attendues d’un moment 
à l’autre de Bordj, où elles sont 
encore au niveau de l’usine.
La tribune couverte, qui abrite 
la partie officielle et celle des 
medias, connaît de grands 
travaux aussi, l’opération de la 
pose des chaises est en cours, 
l’ameublement des parties 
administratives et VIP sont elles 
aussi en cours, des salles sont 
munies de mobilier de bureau 
avec un arsenal audiovisuel 
répondant aux normes FIFA, cette 
tribune sera désormais reliée à 
l’extérieur par une passerelle qui 

a été mise en place, elle a donné 
un côté moderne au stade, elle 
abrite un ascenseur et son entrée 
donne l’impression d’être dans un 
stade flambant neuf et moderne, il 
faut dire que les architectes qui 
ont conçu la nouvelle maquette 
ont réalisé un bon travail, en 
attendant de s’occuper à l’avenir 
de la couverture des gradins 
pour un meilleur confort pour les 
supporters. Sur la main courante, 
la pose d’un gazon artificiel se 
poursuit entre les parties situées 
entre l’entrée des vestiaires, la 
piste d’athlétisme et le gazon 
naturel, une exigence encore une 
fois de la CAF. A l’extérieur, la 
terre est encore omniprésente, 
Batimetal qui s’est occupé du 
chantier veut apparemment en 
finir avec l’intérieur pour fermer 
le chantier par le bitumage 
des alentours du stade, voire 
par l’embellir, mais d’abord 
il faudra terminer l’éclairage, 
des lampadaires modernes ont 

été installés, et l’opération se 
poursuit, d’ailleurs on compte 
mettre tout cela à l’essai ainsi 
que le système d’accès au stade, 
par billetterie électronique très 
bientôt, dans une série de 2 ou 3 
matches, où les supporters vont 
pouvoir acheter leurs billets via 
le net, et accéder au stade pour 
la première fois à travers les 
portes tourniquets hachoir, et les 
lecteurs installés à leur niveau, et 
même à aller prier dans une salle 
de prière construite récemment au 
niveau de l’entrée nors du grand 
stade d’Annaba, un test-event qui 
montrera à quel point le stade est 
prêt, même s’il y a encore des 
carences à combler. En tout cas 
les émissaires de la CAF à qui 
on a promis la fin du chantier 
avant fin novembre trouveront 
un stade quasiment prêt, de quoi 
valider définitivement la ville et 
le site, et permettre au stade du 
5-Juillet-1962 de respirer le foot 
après des mois de disette.

Après avoir dirigé la 
rencontre des Pays-Bas 
face à l’Equateur il y a 

quelques jours, le trio algérien 
Ghorbal, Etchiali et Gourari a été 
désigné pour arbitrer la rencontre 
de l’Australie face au Danemark.
Le trio algérien n’aura pas 
la tâche facile pour ce match 
qui sera capital pour l’une des 
deux nations pour passer le 
premier tour de la compétition. 
L’Australie, actuel 2e du groupe, 
aura luxe de pouvoir gagner ou 
simplement faire match nul face 
à des Danois qui, quant à eux, 
seront dans l’obligation d’avoir 
les trois points durant ce match.
À souligner que l’autre rencontre 
du groupe opposera la Tunisie 
face à la France. La Tunisie 
devra nécessairement l’emporter 
face à une France déjà qualifiée.

Le stade d’Annaba à 95% prêt pour le CHAN

cDm 2022 :
Ghorbal, Etchiali et Gourari pour arbitrer Australie - Danemark
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coupe du monde 2022 : 
Les Pays-Bas et le Sénégal en huitièmes de finale

Les Pays-Bas et le es Pays-Bas et le 
Sénégal se sont Sénégal se sont 
qualifiés pour les qualifiés pour les 

huitièmes de finale du huitièmes de finale du 
Mondial-2022 en battant Mondial-2022 en battant 
respectivement le Qatar (2-0) respectivement le Qatar (2-0) 
et l’Équateur (2-1), mardi à et l’Équateur (2-1), mardi à 
Doha lors de la troisième et Doha lors de la troisième et 
dernière journée du 1er tour dernière journée du 1er tour 
dans le groupe A.dans le groupe A.
Les Néerlandais terminent en Les Néerlandais terminent en 
tête de ce groupe A (7 points), tête de ce groupe A (7 points), 
avec deux victoires, contre avec deux victoires, contre 
le Sénégal et le Qatar, et un le Sénégal et le Qatar, et un 
nul face à l’Équateur, alors nul face à l’Équateur, alors 
que les champions d’Afrique que les champions d’Afrique 
finissent avec 6 points, deux finissent avec 6 points, deux 
victoires, contre le Qatar et victoires, contre le Qatar et 
l’Équateur, et une défaite l’Équateur, et une défaite 
contre les Pays-Bas.contre les Pays-Bas.
Les Pays-Bas ouvriront le Les Pays-Bas ouvriront le 
bal des huitièmes de finale, bal des huitièmes de finale, 
samedi à 10h00 HNE au samedi à 10h00 HNE au 
Stade Khalifa, contre le Stade Khalifa, contre le 
deuxième du groupe B, soit deuxième du groupe B, soit 
l’Angleterre, l’ Iran, les États-l’Angleterre, l’Iran, les États-
Unis ou le pays de Galles Unis ou le pays de Galles 
en fonction des résultats des en fonction des résultats des 
rencontres de ce mardi.rencontres de ce mardi.
Le Sénégal, champion Le Sénégal, champion 

d’Afrique, affrontera quant à d’Afrique, affrontera quant à 
lui le 1er de ce même groupe lui le 1er de ce même groupe 
B, dimanche à 14h00 HNE.B, dimanche à 14h00 HNE.
Au Mondial-2018 en Russie, Au Mondial-2018 en Russie, 
les Sénégalais étaient dans les Sénégalais étaient dans 
la même situation avec leur la même situation avec leur 
destin en mains au troisième destin en mains au troisième 
match contre une équipe sud-match contre une équipe sud-

américaine, la Colombie.américaine, la Colombie.
Battus 1 à 0, ils avaient dit Battus 1 à 0, ils avaient dit 
adieu à leur rêve. Et il n’ y adieu à leur rêve. Et il n’y 
avait eu aucun pays africain avait eu aucun pays africain 
dans les seize qualifiés.dans les seize qualifiés.
L’Équateur rêvait d’accéder L’Équateur rêvait d’accéder 
pour la seconde fois aux pour la seconde fois aux 
huitièmes de finale, comme huitièmes de finale, comme 

en 2006 où, pour sa première en 2006 où, pour sa première 
participation, «El Tri» avait participation, «El Tri» avait 
été battu par l’Angleterre (1-été battu par l’Angleterre (1-
0) sur un coup franc de David 0) sur un coup franc de David 
Beckham.Beckham.
Pour cela ils avaient besoin Pour cela ils avaient besoin 
au moins d’un nul lors de au moins d’un nul lors de 
ce dernier match. Mais ils ce dernier match. Mais ils 

ont dû s’ incliner d’abord sur ont dû s’incliner d’abord sur 
un penalty d’ Ismaïla Sarr un penalty d’Ismaïla Sarr 
juste avant la mi-temps (44e) juste avant la mi-temps (44e) 
puis sur un tir de Kalidou puis sur un tir de Kalidou 
Koulibali (70e) alors que Koulibali (70e) alors que 
Caicedo (67) avait redonné Caicedo (67) avait redonné 
espoirs aux siens en égalisant espoirs aux siens en égalisant 
(67e).(67e).
De son côté, le Qatar est De son côté, le Qatar est 
le premier pays-hôte d’une le premier pays-hôte d’une 
Coupe du monde à terminer Coupe du monde à terminer 
son Mondial avec trois son Mondial avec trois 
défaites en autant de sorties.défaites en autant de sorties.
Avant le petit émirat du Avant le petit émirat du 
Golfe, un seul hôte avait été Golfe, un seul hôte avait été 
éliminé au terme de la phase éliminé au terme de la phase 
de groupes: l’Afrique du Sud de groupes: l’Afrique du Sud 
en 2010, avec toutefois un en 2010, avec toutefois un 
parcours plus honorable.parcours plus honorable.
Les Bafana Bafana avaient Les Bafana Bafana avaient 
débuté par un nul face débuté par un nul face 
au Mexique (1-1), avant au Mexique (1-1), avant 
d’enchaîner par une défaite d’enchaîner par une défaite 
contre l’Uruguay (3-0) et une contre l’Uruguay (3-0) et une 
victoire contre la France (2-1), victoire contre la France (2-1), 
pour terminer à la troisième pour terminer à la troisième 
place de leur groupe à égalité place de leur groupe à égalité 
de points avec le Mexique, de points avec le Mexique, 
deuxième, mais éliminés à la deuxième, mais éliminés à la 
différence de buts.différence de buts.

Retenu, puis retiré, puis etenu, puis retiré, puis 
réintégré de nouveau réintégré de nouveau 
dans les plans du CHAN dans les plans du CHAN 

et de la CAF, le stade du 19-et de la CAF, le stade du 19-
Mai-1956 d’Annaba continue Mai-1956 d’Annaba continue 
sa course contre la montre pour sa course contre la montre pour 
être prêt pour le coup d’envoi être prêt pour le coup d’envoi 
du championnat d’Afrique des du championnat d’Afrique des 
nations réservés aux joueurs nations réservés aux joueurs 
locaux en janvier prochain.locaux en janvier prochain.
Alors qu’un nouveau délai jusqu’à Alors qu’un nouveau délai jusqu’à 
la fin de ce mois de novembre avait la fin de ce mois de novembre avait 
été arrêté par la CAF, finalement, été arrêté par la CAF, finalement, 
il ne sera pas respecté, puisque il ne sera pas respecté, puisque 
les travaux sont toujours en cours les travaux sont toujours en cours 
sur les lieux, mais avec une belle sur les lieux, mais avec une belle 
cadence, ce qui va permettre de cadence, ce qui va permettre de 
préparer le stade comme prévu préparer le stade comme prévu 
pour le coup d’envoi du tournoi pour le coup d’envoi du tournoi 
africain. Dimanche dernier, et africain. Dimanche dernier, et 
sous l’égide du wali d’Annaba, sous l’égide du wali d’Annaba, 
l’APW a organisé une journée l’APW a organisé une journée 
de sensibilisation qui a regroupé de sensibilisation qui a regroupé 
les différentes parties prenantes les différentes parties prenantes 
de l’organisation du CHAN dans de l’organisation du CHAN dans 
la ville, des élus, des directeurs la ville, des élus, des directeurs 
régionaux et même des imams régionaux et même des imams 

étaient mobilisés pour être mis au étaient mobilisés pour être mis au 
parfum des dernière directives des parfum des dernière directives des 
autorités, il faut dire que la ville autorités, il faut dire que la ville 
d’Annaba ne veut pas déroger d’Annaba ne veut pas déroger 
à la règle, et veut laisser bonne à la règle, et veut laisser bonne 
impression, comme l’a réussi impression, comme l’a réussi 
Oran l’été dernier. 24h après cet Oran l’été dernier. 24h après cet 
atelier, une visite du MJS dans atelier, une visite du MJS dans 
la ville a permis de mettre la la ville a permis de mettre la 
lumière sur les progrès réalisés lumière sur les progrès réalisés 
dans ce chantier, les travaux sont dans ce chantier, les travaux sont 
quasiment finis, et on s’applique quasiment finis, et on s’applique 
actuellement à mettre les actuellement à mettre les 
dernières retouches pour être prêt dernières retouches pour être prêt 
pour le CHAN, mais surtout ce 5 pour le CHAN, mais surtout ce 5 
décembre, quand les émissaires décembre, quand les émissaires 
de Motsepe et de la CAF vont de Motsepe et de la CAF vont 
débarquer en Algérie pour l’une débarquer en Algérie pour l’une 
de leurs dernières virées avant de leurs dernières virées avant 
la compétition. De l’avis du la compétition. De l’avis du 
DJS d’Annaba, Ali Bentobal, le DJS d’Annaba, Ali Bentobal, le 
chantier est à 95% terminé, un chantier est à 95% terminé, un 
petit coup d’œil sur les photos petit coup d’œil sur les photos 
du chantier nous permettent de du chantier nous permettent de 
remarquer la belle mine affichée remarquer la belle mine affichée 
par ce stade.par ce stade.
Le gazon est toujours aussi beau Le gazon est toujours aussi beau 

à voir, la pelouse hybride a, à voir, la pelouse hybride a, 
semble-t-il, réussi dans ce stade semble-t-il, réussi dans ce stade 
et sera prête à accueillir beaucoup et sera prête à accueillir beaucoup 
de matches en peu de temps, mais de matches en peu de temps, mais 
cela ne cache pas les carences cela ne cache pas les carences 
encore existantes. D’ailleurs, encore existantes. D’ailleurs, 
actuellement, les ouvriers actuellement, les ouvriers 
travaillent dur pour terminer travaillent dur pour terminer 
l’ installation des chaises, la partie l’installation des chaises, la partie 
rouge a été terminée avec succès, rouge a été terminée avec succès, 
il ne reste que quelques chaises il ne reste que quelques chaises 
blanches, attendues d’un moment blanches, attendues d’un moment 
à l’autre de Bordj, où elles sont à l’autre de Bordj, où elles sont 
encore au niveau de l’usine.encore au niveau de l’usine.
La tribune couverte, qui abrite La tribune couverte, qui abrite 
la partie officielle et celle des la partie officielle et celle des 
medias, connaît de grands medias, connaît de grands 
travaux aussi, l’opération de la travaux aussi, l’opération de la 
pose des chaises est en cours, pose des chaises est en cours, 
l’ameublement des parties l’ameublement des parties 
administratives et VIP sont elles administratives et VIP sont elles 
aussi en cours, des salles sont aussi en cours, des salles sont 
munies de mobilier de bureau munies de mobilier de bureau 
avec un arsenal audiovisuel avec un arsenal audiovisuel 
répondant aux normes FIFA, cette répondant aux normes FIFA, cette 
tribune sera désormais reliée à tribune sera désormais reliée à 
l’extérieur par une passerelle qui l’extérieur par une passerelle qui 

a été mise en place, elle a donné a été mise en place, elle a donné 
un côté moderne au stade, elle un côté moderne au stade, elle 
abrite un ascenseur et son entrée abrite un ascenseur et son entrée 
donne l’ impression d’être dans un donne l’impression d’être dans un 
stade flambant neuf et moderne, il stade flambant neuf et moderne, il 
faut dire que les architectes qui faut dire que les architectes qui 
ont conçu la nouvelle maquette ont conçu la nouvelle maquette 
ont réalisé un bon travail, en ont réalisé un bon travail, en 
attendant de s’occuper à l’avenir attendant de s’occuper à l’avenir 
de la couverture des gradins de la couverture des gradins 
pour un meilleur confort pour les pour un meilleur confort pour les 
supporters. Sur la main courante, supporters. Sur la main courante, 
la pose d’un gazon artificiel se la pose d’un gazon artificiel se 
poursuit entre les parties situées poursuit entre les parties situées 
entre l’entrée des vestiaires, la entre l’entrée des vestiaires, la 
piste d’athlétisme et le gazon piste d’athlétisme et le gazon 
naturel, une exigence encore une naturel, une exigence encore une 
fois de la CAF. A l’extérieur, la fois de la CAF. A l’extérieur, la 
terre est encore omniprésente, terre est encore omniprésente, 
Batimetal qui s’est occupé du Batimetal qui s’est occupé du 
chantier veut apparemment en chantier veut apparemment en 
finir avec l’ intérieur pour fermer finir avec l’intérieur pour fermer 
le chantier par le bitumage le chantier par le bitumage 
des alentours du stade, voire des alentours du stade, voire 
par l’embellir, mais d’abord par l’embellir, mais d’abord 
il faudra terminer l’éclairage, il faudra terminer l’éclairage, 
des lampadaires modernes ont des lampadaires modernes ont 

été installés, et l’opération se été installés, et l’opération se 
poursuit, d’ailleurs on compte poursuit, d’ailleurs on compte 
mettre tout cela à l’essai ainsi mettre tout cela à l’essai ainsi 
que le système d’accès au stade, que le système d’accès au stade, 
par billetterie électronique très par billetterie électronique très 
bientôt, dans une série de 2 ou 3 bientôt, dans une série de 2 ou 3 
matches, où les supporters vont matches, où les supporters vont 
pouvoir acheter leurs billets via pouvoir acheter leurs billets via 
le net, et accéder au stade pour le net, et accéder au stade pour 
la première fois à travers les la première fois à travers les 
portes tourniquets hachoir, et les portes tourniquets hachoir, et les 
lecteurs installés à leur niveau, et lecteurs installés à leur niveau, et 
même à aller prier dans une salle même à aller prier dans une salle 
de prière construite récemment au de prière construite récemment au 
niveau de l’entrée nors du grand niveau de l’entrée nors du grand 
stade d’Annaba, un test-event qui stade d’Annaba, un test-event qui 
montrera à quel point le stade est montrera à quel point le stade est 
prêt, même s’ il y a encore des prêt, même s’il y a encore des 
carences à combler. En tout cas carences à combler. En tout cas 
les émissaires de la CAF à qui les émissaires de la CAF à qui 
on a promis la fin du chantier on a promis la fin du chantier 
avant fin novembre trouveront avant fin novembre trouveront 
un stade quasiment prêt, de quoi un stade quasiment prêt, de quoi 
valider définitivement la ville et valider définitivement la ville et 
le site, et permettre au stade du le site, et permettre au stade du 
5-Juillet-1962 de respirer le foot 5-Juillet-1962 de respirer le foot 
après des mois de disette.après des mois de disette.

Après avoir dirigé la près avoir dirigé la 
rencontre des Pays-Bas rencontre des Pays-Bas 
face à l’Equateur il y a face à l’Equateur il y a 

quelques jours, le trio algérien quelques jours, le trio algérien 
Ghorbal, Etchiali et Gourari a été Ghorbal, Etchiali et Gourari a été 
désigné pour arbitrer la rencontre désigné pour arbitrer la rencontre 
de l’Australie face au Danemark.de l’Australie face au Danemark.
Le trio algérien n’aura pas Le trio algérien n’aura pas 
la tâche facile pour ce match la tâche facile pour ce match 
qui sera capital pour l’une des qui sera capital pour l’une des 
deux nations pour passer le deux nations pour passer le 
premier tour de la compétition. premier tour de la compétition. 
L’Australie, actuel 2e du groupe, L’Australie, actuel 2e du groupe, 
aura luxe de pouvoir gagner ou aura luxe de pouvoir gagner ou 
simplement faire match nul face simplement faire match nul face 
à des Danois qui, quant à eux, à des Danois qui, quant à eux, 
seront dans l’obligation d’avoir seront dans l’obligation d’avoir 
les trois points durant ce match.les trois points durant ce match.
À souligner que l’autre rencontre À souligner que l’autre rencontre 
du groupe opposera la Tunisie du groupe opposera la Tunisie 
face à la France. La Tunisie face à la France. La Tunisie 
devra nécessairement l’emporter devra nécessairement l’emporter 
face à une France déjà qualifiée.face à une France déjà qualifiée.

Le stade d’Annaba à 95% prêt pour le CHAN

cDm 2022 :
Ghorbal, Etchiali et Gourari pour arbitrer Australie - Danemark
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coupe du monde 2022 : 
Camavinga arrière gauche contre la Tunisie ? 

Une bonne idée selon plusieurs anciens joueurs

Benoît Pedretti et enoît Pedretti et 
Grégory Vignal Grégory Vignal 
expliquent pourquoi expliquent pourquoi 

faire jouer Camavinga latéral faire jouer Camavinga latéral 
gauche contre la Tunisie est gauche contre la Tunisie est 
une bonne idée.une bonne idée.
Pour la Coupe du monde Pour la Coupe du monde 
2022, Didier Deschamps a 2022, Didier Deschamps a 
sélectionné deux joueurs pour sélectionné deux joueurs pour 
évoluer au poste d’arrière évoluer au poste d’arrière 
gauche : Lucas Hernandez et gauche : Lucas Hernandez et 
son frère Théo.son frère Théo.
Mais après la blessure de Mais après la blessure de 
Lucas Hernandez contre Lucas Hernandez contre 
l’Australie (et son forfait pour l’Australie (et son forfait pour 
le reste de la compétition), le reste de la compétition), 
Didier Deschamps n’a plus Didier Deschamps n’a plus 
qu’un seul latéral gauche de qu’un seul latéral gauche de 
métier dans son effectif.métier dans son effectif.
Comme la France est déjà Comme la France est déjà 
qualifiée pour les huitièmes de qualifiée pour les huitièmes de 
finale de la Coupe du monde finale de la Coupe du monde 
avant son dernier match de avant son dernier match de 
la phase de groupes contre la phase de groupes contre 
la Tunisie (le mercredi 30 la Tunisie (le mercredi 30 
novembre 2022 à 16h00), novembre 2022 à 16h00), 
Didier Deschamps devrait Didier Deschamps devrait 
mettre au repos Théo mettre au repos Théo 
Hernandez.Hernandez.
Pedretti séduit par l’idée de Pedretti séduit par l’idée de 
Camavinga arrière gaucheCamavinga arrière gauche

Et pour jouer à sa place, Et pour jouer à sa place, 
Didier Deschamps pourrait Didier Deschamps pourrait 
aligner le milieu défensif aligner le milieu défensif 
Eduardo Camavinga. Et Eduardo Camavinga. Et 
cette idée séduit énormément cette idée séduit énormément 
Benoît Pedretti, ancien milieu Benoît Pedretti, ancien milieu 
de l’équipe de France (22 de l’équipe de France (22 
sélections), qui s’est exprimé sélections), qui s’est exprimé 
sur ce sujet chez nos confrères sur ce sujet chez nos confrères 
du journal L’Equipe.du journal L’Equipe.
« Il y a un double intérêt à « Il y a un double intérêt à 
le voir à ce poste-là, confie le voir à ce poste-là, confie 
Pedretti. D’abord, préserver Pedretti. D’abord, préserver 
Théo dans un match sans Théo dans un match sans 
grand enjeu. Ensuite, voir grand enjeu. Ensuite, voir 
Camavinga en conditions Camavinga en conditions 
réelles de compétition. Il a réelles de compétition. Il a 
des aptitudes pour cette place, des aptitudes pour cette place, 
comme il est gaucher, qu’ il a comme il est gaucher, qu’il a 
des qualités physiques, qu’ il des qualités physiques, qu’il 
peut répéter les efforts et peut répéter les efforts et 
qu’ il est vif. On ne va pas non qu’il est vif. On ne va pas non 
plus lui demander des trucs plus lui demander des trucs 
de fou face à la Tunisie. Ce de fou face à la Tunisie. Ce 
sera déjà de bien défendre. Il sera déjà de bien défendre. Il 
y a Mbappé devant lui. Il ne y a Mbappé devant lui. Il ne 
va pas répéter les courses. Si va pas répéter les courses. Si 
ça ne marche pas, et qu’ il a ça ne marche pas, et qu’il a 
malheureusement un problème malheureusement un problème 
avec Theo, Didier Deschamps avec Theo, Didier Deschamps 
mettra alors un vrai défenseur mettra alors un vrai défenseur 

comme Pavard ou Koundé. »comme Pavard ou Koundé. »
Ancien latéral gauche de Ancien latéral gauche de 
Liverpool, Grégory Vignal Liverpool, Grégory Vignal 
partage l’avis de Pedretti : « partage l’avis de Pedretti : « 
Camavinga est un joueur qui Camavinga est un joueur qui 
a du volume et qui peut se a du volume et qui peut se 
dépasser sur un match comme dépasser sur un match comme 
la Tunisie pour marquer des la Tunisie pour marquer des 
points. Vu qu’ il est gaucher, il points. Vu qu’il est gaucher, il 
y a moins besoin de repères. Si y a moins besoin de repères. Si 
c’était le Brésil ou l’Espagne c’était le Brésil ou l’Espagne 
en face, Didier Deschamps en face, Didier Deschamps 
ne serait même pas tenté, il ne serait même pas tenté, il 
mettrait Theo. Là, ça vaut mettrait Theo. Là, ça vaut 
réflexion de l’épargner pour réflexion de l’épargner pour 
garder de la fraîcheur. »garder de la fraîcheur. »

Un milieu défensif jouant Un milieu défensif jouant 
latéral, c’est déjà arrivé en latéral, c’est déjà arrivé en 

équipe de Franceéquipe de France
Camavinga ne serait d’ailleurs Camavinga ne serait d’ailleurs 
pas le premier milieu défensif pas le premier milieu défensif 
de l’équipe de France à venir de l’équipe de France à venir 
dépanner dans un couloir. Le dépanner dans un couloir. Le 
8 septembre 2007, Lassana 8 septembre 2007, Lassana 
Diarra avait été titularisé Diarra avait été titularisé 
contre l’ Italie au poste d’arrière contre l’Italie au poste d’arrière 
droit lors des éliminatoires de droit lors des éliminatoires de 
l’Euro 2008 après les forfaits l’Euro 2008 après les forfaits 
de Willy Sagnol et de François de Willy Sagnol et de François 
Clerc.Clerc.
Et si on remonte un peu Et si on remonte un peu 

plus loin en arrière, le 28 plus loin en arrière, le 28 
janvier 1998, pour le premier janvier 1998, pour le premier 
match des Bleus au Stade de match des Bleus au Stade de 
France, contre l’Espagne, le France, contre l’Espagne, le 
sélectionneur de l’époque, sélectionneur de l’époque, 
Aimé Jacquet, avait aligné une Aimé Jacquet, avait aligné une 

défense à 3 (Blanc, Desailly, défense à 3 (Blanc, Desailly, 
Thuram) avant de passer à une Thuram) avant de passer à une 
défense à 4 en cours de match défense à 4 en cours de match 
en faisant reculer au poste en faisant reculer au poste 
d’arrière gauche le milieu d’arrière gauche le milieu 
défensif Alain Boghossian.défensif Alain Boghossian.
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Liberalerna, le parti des libéraux suédois fait 
des vagues en Europe

Les révélations sur es révélations sur 
les compromissions les compromissions 
des libéraux suédois des libéraux suédois 

(Liberalerna) avec le parti (Liberalerna) avec le parti 
d'extrême droite, SD (les d'extrême droite, SD (les 
Démocrates suédois), ont Démocrates suédois), ont 
provoqué de grands remous provoqué de grands remous 
au sein des députés du groupe au sein des députés du groupe 
Renew au Parlement européen. Renew au Parlement européen. 
Première conséquence Première conséquence 
physique : l'eurodéputé physique : l'eurodéputé 
français Pascal Durand a français Pascal Durand a 
annoncé, mardi, son départ annoncé, mardi, son départ 
du groupe. Il ne siégera plus du groupe. Il ne siégera plus 
au sein de Renew et rejoint le au sein de Renew et rejoint le 
groupe des S & D, les sociaux-groupe des S & D, les sociaux-
démocrates. La délégation démocrates. La délégation 
française de Renew a exprimé française de Renew a exprimé 
sa « profonde déception » au sa « profonde déception » au 
regard de ce départ et salué son regard de ce départ et salué son 
bilan : la directive sur l'audit bilan : la directive sur l'audit 
extrafinancier des entreprises, extrafinancier des entreprises, 
dont il fut rapporteur, et sa dont il fut rapporteur, et sa 
participation à la Conférence participation à la Conférence 
sur l'avenir de l'Europe.sur l'avenir de l'Europe.
Le scandale est né des Le scandale est né des 
cachotteries des dirigeants de cachotteries des dirigeants de 
Liberalerna tout au long de Liberalerna tout au long de 
la campagne des législatives la campagne des législatives 
suédoises de septembre. Les suédoises de septembre. Les 
dirigeants de Liberalerna ont dirigeants de Liberalerna ont 
d'abord nié, puis minimisé leurs d'abord nié, puis minimisé leurs 
engagements avec les SD de engagements avec les SD de 
Jimmie Akesson sur un contrat Jimmie Akesson sur un contrat 
de gouvernement? Jusqu'au de gouvernement? Jusqu'au 
moment où leur double jeu a moment où leur double jeu a 

éclaté au grand jour. Scandale éclaté au grand jour. Scandale 
et débats animés au sein des et débats animés au sein des 
Renew? Ce n'est pas tous les Renew? Ce n'est pas tous les 
jours que des « libéraux », jours que des « libéraux », 
arc-boutés en principe sur des arc-boutés en principe sur des 
valeurs humanistes, pactisent valeurs humanistes, pactisent 
avec un parti extrémiste dont avec un parti extrémiste dont 
les racines plongent dans les racines plongent dans 
la mouvance néonazie et le la mouvance néonazie et le 
mouvement suprémaciste mouvement suprémaciste 
blanc.blanc.
Certes, le SD n'est pas entré au Certes, le SD n'est pas entré au 
gouvernement, mais il a pesé gouvernement, mais il a pesé 
sur la ligne du gouvernement sur la ligne du gouvernement 
formé par Ulf Kristersson, formé par Ulf Kristersson, 
notamment sur la politique notamment sur la politique 
migratoire et sécuritaire. migratoire et sécuritaire. 
Sans le soutien des SD, Sans le soutien des SD, 
le gouvernement suédois le gouvernement suédois 
tomberait. Les « démocrates tomberait. Les « démocrates 
suédois » seront impliqués dans suédois » seront impliqués dans 
tout le travail gouvernemental, tout le travail gouvernemental, 
y compris les nominations y compris les nominations 
et le budget. Cela signifie et le budget. Cela signifie 
qu'ils auront une influence qu'ils auront une influence 
significative sur les décisions significative sur les décisions 
du gouvernement Kristersson. du gouvernement Kristersson. 
« Les dirigeants de Liberalerna « Les dirigeants de Liberalerna 
ont été prêts à tout accepter ont été prêts à tout accepter 
pour obtenir des postes pour obtenir des postes 
ministériels », juge l'entourage ministériels », juge l'entourage 
de Stéphane Séjourné, le chef de Stéphane Séjourné, le chef 
du groupe Renew.du groupe Renew.
Séjourné n'a pas de pouvoir Séjourné n'a pas de pouvoir 

sur Aldesur Alde
En claquant la porte de Renew, En claquant la porte de Renew, 

Pascal Durand n'exprime, Pascal Durand n'exprime, 
en vérité, aucune irritation en vérité, aucune irritation 
envers les Français. L'affaire envers les Français. L'affaire 
est plus complexe : le groupe est plus complexe : le groupe 
parlementaire Renew a été parlementaire Renew a été 
construit à partir d'un parti construit à partir d'un parti 
européen, Alde (Alliance des européen, Alde (Alliance des 
libéraux et des démocrates pour libéraux et des démocrates pour 
l'Europe) bien que les deux l'Europe) bien que les deux 
ensembles ne se recoupent pas ensembles ne se recoupent pas 
complètement et n'ont aucun complètement et n'ont aucun 
lien. Les libéraux siègent au lien. Les libéraux siègent au 
sein du groupe Renew Europe sein du groupe Renew Europe 
au Parlement européen et au Parlement européen et 
comptent une centaine de comptent une centaine de 
députés européens. Parmi eux, députés européens. Parmi eux, 
seuls 71 sont affiliés à des partis seuls 71 sont affiliés à des partis 
adhérents à l'Alde. Les députés adhérents à l'Alde. Les députés 
français de Renaissance ne français de Renaissance ne 
sont pas adhérents à l'Alde. sont pas adhérents à l'Alde. 
Liberalerna, lui, est adhérent Liberalerna, lui, est adhérent 
de l'Alde. C'est donc à l'Alde de l'Alde. C'est donc à l'Alde 
de décider de l'éventuelle de décider de l'éventuelle 
éviction des libéraux suédois?éviction des libéraux suédois?
Or, en découvrant les Or, en découvrant les 
mensonges de leurs partenaires mensonges de leurs partenaires 
suédois de Liberalerna, le suédois de Liberalerna, le 
groupe Renew, dirigé par groupe Renew, dirigé par 
Stéphane Séjourné, et le parti Stéphane Séjourné, et le parti 
Alde ont adopté deux attitudes Alde ont adopté deux attitudes 
différentes. Stéphane Séjourné différentes. Stéphane Séjourné 
a été aussitôt intransigeant a été aussitôt intransigeant 
avec les compromissions avec les compromissions 
découvertes et a décidé de découvertes et a décidé de 
cesser d'inviter Liberalerna cesser d'inviter Liberalerna 
aux événements organisés par aux événements organisés par 

Renew. C'est en réalité tout ce Renew. C'est en réalité tout ce 
qui lui est possible de faire? qui lui est possible de faire? 
Chez Alde, dirigé par le Bulgare Chez Alde, dirigé par le Bulgare 
Ilhan Kyuchyuk, la décision Ilhan Kyuchyuk, la décision 
est plus pesée. Une enquête a est plus pesée. Une enquête a 
été lancée pour connaître dans été lancée pour connaître dans 
le détail l'étendue des accords le détail l'étendue des accords 
dissimulés par les représentants dissimulés par les représentants 
de Liberalerna avec les SD de Liberalerna avec les SD 
de Jimmie Akesson. Un de Jimmie Akesson. Un 
rapport préliminaire encore rapport préliminaire encore 
confidentiel révélerait une confidentiel révélerait une 
dissimulation encore plus dissimulation encore plus 
grande qu'annoncée?grande qu'annoncée?

« C'est politiquement « C'est politiquement 
insupportable » (Pascal insupportable » (Pascal 

Durand)Durand)
L'éviction du parti suédois L'éviction du parti suédois 
Liberalerna de la famille Liberalerna de la famille 
des libéraux européens des libéraux européens 
demeure donc, en définitive, demeure donc, en définitive, 
entre les mains des organes entre les mains des organes 
décisionnaires de l'Alde sur décisionnaires de l'Alde sur 
lequel Stéphane Séjourné n'a lequel Stéphane Séjourné n'a 
aucun contrôle. « C'est bien aucun contrôle. « C'est bien 
pour cela que je pars, explique pour cela que je pars, explique 
au Point Pascal Durand. J'ai au Point Pascal Durand. J'ai 
acté ce fait et attendu de voir acté ce fait et attendu de voir 
ce qui allait se passer, mais je ce qui allait se passer, mais je 
ne suis pas membre d'Alde et je ne suis pas membre d'Alde et je 
me vois imposer une décision me vois imposer une décision 
d'un parti européen sur lequel d'un parti européen sur lequel 
je ne suis pas en capacité d'agir je ne suis pas en capacité d'agir 
ni même d'intervenir. C'est ni même d'intervenir. C'est 
politiquement insupportable, politiquement insupportable, 
a fortiori venant d'un parti a fortiori venant d'un parti 

qui proclame urbi et orbi que qui proclame urbi et orbi que 
la défense d'une Union, forte la défense d'une Union, forte 
de ses valeurs et principes, de ses valeurs et principes, 
est la pierre angulaire de est la pierre angulaire de 
leur engagement politique. leur engagement politique. 
» L'eurodéputé ajoute que » L'eurodéputé ajoute que 
son départ est une « décision son départ est une « décision 
individuelle morale en individuelle morale en 
conscience liée exclusivement conscience liée exclusivement 
au refus d'action d'Alde et au refus d'action d'Alde et 
en aucun cas en opposition en aucun cas en opposition 
à la délégation française et à la délégation française et 
Stéphane Séjourné. »Stéphane Séjourné. »
Le président de Renew avait été Le président de Renew avait été 
très clair. « Un parti membre de très clair. « Un parti membre de 
mon groupe a signé un accord mon groupe a signé un accord 
qui permet au gouvernement qui permet au gouvernement 
suédois de gouverner avec le suédois de gouverner avec le 
soutien de l'extrême droite. soutien de l'extrême droite. 
Renew Europe est fondé sur Renew Europe est fondé sur 
la lutte contre les populistes la lutte contre les populistes 
et les extrémistes de droite. et les extrémistes de droite. 
Il y a toujours d'autres façons Il y a toujours d'autres façons 
de former un gouvernement de former un gouvernement 
», avait-il déclaré en octobre. », avait-il déclaré en octobre. 
Le parti Liberalerna ne Le parti Liberalerna ne 
possède qu'une seule députée possède qu'une seule députée 
européenne, Karin Karlsbro. européenne, Karin Karlsbro. 
Son éviction n'est pas Son éviction n'est pas 
souhaitée, car, précisément, souhaitée, car, précisément, 
au sein de Liberalerna, elle au sein de Liberalerna, elle 
s'était vivement opposée aux s'était vivement opposée aux 
options de la direction du parti options de la direction du parti 
de rejoindre un bloc de droite, de rejoindre un bloc de droite, 
soutenu par l'extrême droite.soutenu par l'extrême droite. SEYBOUSE TIMES Mercredi 30 Novembre 2022ANEP 2223005102
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En Bref...Gigabyte laisse fuiter ses GeForce RTX 4070 Ti 
et Radeon RX 7900 

Elon Musk déclare la « guerre »
 à Apple à propos de l’App store

Epic Games joue le jeu de la 

Coupe de monde de football qui se 

tient actuellement au Qatar. Une 

campagne de skins (des vêtements 

portés dans le jeu) en rapport avec 

l’événement mondial vient d’être 

lancée sur Fortnite. Il est ainsi 

possible de choisir des vêtements et 

une apparence afin de soutenir son 

équipe favorite, explique l’éditeur 

dans un article de blog publié le 16 

novembre.

Cette nouvelle collection a été 

baptisée « Let Them Know » (« 

Faites leur savoir ») en français. 

« Le nouvel ensemble Faites-le 

savoir est placé sous le signe du 

beau jeu. Il contient dix tenues 

personnalisables avec divers motifs 

et couleurs. Grâce à tous les styles 

disponibles, créez une tenue qui 

vous ressemble », est-il écrit sur le 

site officiel du célèbre jeu.

Parmi ces tenues, qui sont « 

personnalisables à souhait », 

certaines sont aux couleurs LGBT. 

Pour certains joueurs, cela signifie 

qu’Epic Games prend position 

contre le Qatar et le sort que le 

pays réserve aux membres de la 

communauté LGBT. Il est par 

exemple interdit de porter un 

vêtement ou un accessoire arc-en-

ciel lors de la compétition sportive. 

Epic Games ne s’est pas exprimé 

sur le sujet. Mais dans les visuels 

proposés pour la présentation de ces 

skins, le studio américain a choisi 

un personnage portant les couleurs 

du drapeau associé aux personnes 

bisexuelles, soit magenta, violet et 

bleu, pointe BFMTV.

Des Radeon réparties dans 
les séries Aorus Elite et 
Gaming et une GeForce 

déclinée en versions Aorus, 
Gaming, Aero et Eagle.
Gigabyte a déposé plusieurs 
cartes graphiques auprès de 
l’EEC : des Radeon RX 7900 
XTX/XT et GeForce RTX 4070 
Ti. Ces enregistrements présagent 
souvent – mais pas toujours 
– des futures sorties. Dans le 
cas de notre fuite du jour, sauf 
cataclysme, l’arrivée prochaine 
des références susmentionnées 
ne fait toutefois aucun doute.
Radeon RX 7900 XTX et XT : 
des cartes partenaires seulement 
à partir de fin décembre ?
Concernant les Radeon RX 
7900 XTX et XT d’AMD, ces 
cartes graphiques, présentées 
par la société en début de mois, 
seront commercialisées à partir 
du 13 décembre prochain. Si 
récemment, certains ont suggéré 

que les Radeon RX 7000 des 
partenaires arriveraient 15 
jours après les modèles AMD, 
la liste de sept cartes déposée 
par Gigabyte auprès de l’EEC 
mentionne à la fois des cartes 
custom et des cartes MBA (Made 
by AMD).
Gigabyte prépare à l’évidence 
des Radeon RX 7900 XTX Aorus 
Elite et Gaming/OC, uniquement 
Gaming/Gaming OC dans le cas 
de la Radeon RX 7900 XT.
Voici la teneur exacte du dépôt 

:
GV-R79XTXAORUS E-24GD 
(RX 7900 XTX AORUS Elite)
GV-R79XTXGAMING OC-
24GD (RX 7900 XTX Gaming 
OC)
GV-R79XTXGAMING-24GD 
(RX 7900 XTX Gaming)
GV-R79XTX-24GC-B (RX 7900 
XTX MBA ?)
GV-R79XTGAMING OC-20GD 
(RX 7900 XT Gaming OC)

GV-R79XTGAMING-20GD 
(RX 7900 XT Gaming)
GV-R79XT-20GC-B (RX 7900 
XT MBA ?)
Le retour, dissimulé, de la 
GeForce RTX 4080 12 Go
Chez la concurrence, la GeForce 
RTX 4070 Ti n’est certes pas 
officielle, mais son existence 
est un secret de Polichinelle. 
NVIDIA avait dévoilé un trio 
de GeForce RTX 4000 lors de 
sa présentation de septembre : 
la GeForce RTX 4090 et deux 
GeForce RTX 4080, dont une 
avec 12 Go de VRAM et moins de 
cœurs GPU. La suite de l’histoire, 
vous la connaissez, l’entreprise 
n’a finalement lancé que les 
GeForce RTX 4090 et GeForce 
RTX 4080 16 Go, décidant au 
dernier moment d’abandonner la 
GeForce RTX 4080 12 Go. Un 
abandon passager : loin d’être 
enterrée, cette référence devrait 
revenir d’ici quelques semaines 

(début janvier) sous l’appellation 
GeForce RTX 4070 Ti.
Gigabyte préparerait ainsi huit 
modèles appartenant aux séries 
AORUS Elite, Gaming et Eagle:
GV-N407TAORUS M-12GD 
(RTX 4070 Ti AORUS Master)
GV-N407TAORUS E-12GD 
(RTX 4070 Ti AORUS Elite)
GV-N407TGAMING OC-12GD 
(RTX 4070 Ti Gaming OC)
GV-N407TGAMING-12GD 
(RTX 4070 Ti Gaming)
GV-N407TAERO OC-12GD 
(RTX 4070 Ti AERO OC)
GV-N407TAERO-12GD (RTX 
4070 Ti AERO)
GV-N407TEAGLE OC-12GD 
(RTX 4070 Ti Eagle OC)
GV-N407TEAGLE-12GD (RTX 
4070 Ti Eagle)
Cela reste à confirmer, mais 
la NVIDIA GeForce RTX 
4070 Ti garderait les mêmes 
spécifications que la GeForce 
RTX 4080 12 Go. 

Elon Musk contre Tim Cook, la 
bataille se profile. Le nouveau 
propriétaire de Twitter a déclaré 
la « guerre » à Apple lundi, après 
avoir déjà mis le réseau social 
dans une position périlleuse 
en s’aliénant annonceurs, (ex) 
employés et régulateurs. Le 
tempétueux milliardaire a assuré 
qu’Apple « menaçait » de retirer 
le réseau social de son magasin 
d’applications, incontournable 
sur les iPhone.
« Apple a menacé de retirer 
Twitter de son App Store, mais 
ils refusent de nous dire pourquoi 
», a déclaré le patron de Twitter, 
après une série de tweets accusant 
la marque à la pomme de censure 
et d’abus de position dominante.
« Apple a essentiellement arrêté 
de faire de la publicité sur 
Twitter. Est-ce qu’ils détestent la 
liberté d’expression en Amérique 
? », a-t-il notamment lancé, avant 
d’interpeller le dirigeant du 
groupe californien en ces termes 
: « Qu’est-ce qui se passe Tim 
Cook ? ».
« Est-ce qu’Apple menace la 

disponibilité de Twitter sur l’App 
Store ou formule des exigences 
en matière de modération des 
contenus ? », a demandé un 
internaute à Elon Musk, qui a 
répondu « oui ». Apple n’a pas 
immédiatement répondu à une 
sollicitation de l’AFP.
« Taxe secrète de 30 % »
Elon Musk a lui publié un meme 
(image parodique) représentant 
une voiture baptisée « Elon » qui 
prend une sortie d’autoroute en 
direction de « déclarer la guerre », 
au lieu de continuer tout droit vers 
« payer 30 % », la commission 
d’Apple sur les dépenses des 
utilisateurs effectuées via l’app 
store. Il a assuré que la firme 
de Cupertino prélevait une « 
taxe secrète » sur toutes les 
transactions. Le service de 
modération de Twitter l’a corrigé, 
précisant qu’il n’y avait rien de 
secret dans cette commission qui 
existe depuis près de 15 ans et 
que de nombreuses entreprises 
ont combattu, de Spotify à Epic 
Games.
Le patron de Tesla prône un 
relâchement de la modération des 
contenus sur le réseau social, en 
accord avec sa vision absolutiste 
de la liberté d’expression. Il a 
récemment fait rétablir le compte 
de Donald Trump et d’autres 
personnalités bannies après avoir 
enfreint les règles.
Son approche fait peur à de 

nombreuses marques, de General 
Motors à Pfizer, qui ont suspendu 
leurs publicités sur la plateforme. 
Or le chiffre d’affaires de Twitter 
dépend à 90 % des recettes 
publicitaires.
D’après le Washington Post, au 
premier trimestre cette année, 
Apple était le principal annonceur 
sur le réseau, avec 48 millions de 
dollars de dépenses, soit plus de 4 
% du chiffre d’affaires trimestriel.
La lutte contre les messages 
problématiques (harcèlement, 
désinformation, discours 
haineux, etc) est aussi essentielle 
vis-à-vis des autorités (l’Union 
européenne impose par exemple 
aux plateformes de retirer 
rapidement les contenus illicites) 
et des systèmes d’exploitation 
mobile, soit iOS (Apple) et 
Android (Google).
Les deux géants peuvent bannir 
toute application qui ne respecte 
pas leurs règles sur les contenus, 
souvent assez vagues, avec des 
conséquences « catastrophiques 
» pour ladite application, a 
expliqué il y a dix jours Yoel 
Roth, ancien responsable de la 
sûreté de Twitter.
« Apple et Google ont un pouvoir 
énorme sur les décisions que 
prend Twitter », a-t-il résumé dans 
un éditorial publié par le New 
York Times. Leurs représentants 
« font régulièrement valoir leurs 
objections au sujet de certains 

contenus », a-t-il détaillé, 
conduisant « à retarder des 
projets et à susciter des crises qui 
peuvent durer des semaines ou 
des mois ».
Elon Musk promet la publication 
des « Twitter files »
Elon Musk, qui a licencié plus de 
la moitié du personnel de Twitter, 
fait déjà face à de nombreux 
problèmes stratégiques, mais il 
semble déterminé à provoquer 
Apple. « Suppression secrète 
de la liberté d’expression par 
Apple. Les clients n’ont jamais 
été informés. Qu’est-ce que c’est 
que ce bordel ? », a-t-il tweeté 
en réponse à un message d’un 
autre compte, accusant Apple de 
censure sur le thème du Covid.
Il a ensuite promis de publier 
prochainement des « Twitter files 
» (terme désignant des documents 
révélés par des lanceurs d’alerte), 
sur la « suppression de la liberté 
d’expression », car « le public 
mérite de savoir ce qui s’est 
vraiment passé ».
Elon Musk a d’ailleurs relayé 
une vidéo d’Epic Games - qui 
a largement perdu sa première 
bataille contre Apple au tribunal 
- comparant le fabricant de 
l’iPhone à la dictature du roman 
« 1984 ».
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Une personne sur trois 
en France souffre 
d’hypercholestérolémie. 

Un excès de cholestérol peut sans 
crier gare entrainer un infarctus 
ou un AVC. Bonne nouvelle, 
voici des conseils qui marchent 
vraiment pour le faire baisser 
sans médicament, grâce à une 
alimentation et à une activité 
sportive adaptées ! 
 
Une alimentation équilibrée et 
adaptée ainsi qu’une activité 
physique régulière permettent de 
faire baisser le taux de cholestérol.

Pourquoi faut-il réduire son 
taux de cholestérol ?

Le cholestérol est indispensable, 
mais dangereux en cas d’excès : 
il se dépose alors sur la paroi des 
artères.

Bon cholestérol et mauvais 
cholestérol, HDL et LDL : 

quelle différence ?
Le cholestérol n’est pas mauvais 
en soi : le problème vient de la 
façon dont il est transporté dans 
l’organisme :
•	 par	 des	 particules	
de haute densité (HDL pour 
high density lipoproteins) qui 
acheminent le cholestérol jusqu’au 
foie pour être transformé en acides 
biliaires.	 Ce	HDL	 est	 qualifié	 de	
“bon cholestérol” car sa présence 
traduit notre capacité à éliminer le 
cholestérol en excès. Son taux doit 
être compris entre 0,4 et 0,8 g.
•	 par	des	particules	de	faible	
densité (LDL pour low density 
lipoprotein), qui le distribuent aux 
différents organes et tissus. En 
excès, celui-ci s’accumule dans les 
vaisseaux sanguins. Le LDL est 
appelé “mauvais cholestérol” car 
ces petites particules pénètrent les 
parois des artères et favorisent le 
dépôt de plaques de lipides. C’est 
lui qu’il faut surveiller en priorité.
Quels sont les risques d’un taux 

élevé de cholestérol ?
Un infarctus sur deux est lié au 
cholestérol. Un excès de LDL, le 
«mauvais cholestérol», n’entraine 
aucun symptôme visible, mais 
peut préparer en silence un 
infarctus ou un AVC. Il pourrait 
aussi augmenter le risque de 
maladie d’Alzheimer.
Même si le HDL est considéré 
comme le «bon cholestérol», 
en cas d’excès il peut lui aussi 
augmenter le risque d’infarctus 
et d’AVC. Les cardiologues ne 
le considèrent donc plus comme 
systématiquement protecteur.
« On ne peut pas faire disparaître 
les dépôts déjà formés, mais en 
réduisant le taux de cholestérol 
LDL, on évite la formation de 
nouvelles plaques molles, les plus 
dangereuses, car elles peuvent se 
rompre plus facilement et causer 

des accidents circulatoires graves 
» Pr Philippe Gosse, cardiologue

Régime anti-cholestérol : que 
manger (ou ne pas manger) 
quand on a du cholestérol ?

Même si moins d’un tiers du 
cholestérol provient de notre 
assiette, changer son régime 
alimentaire	 peut	 suffire	 à	 le	
diminuer. La dernière étude en date 
(Journal of nutrition, mars 2022) 
montre que chez des personnes 
ayant un taux de cholestérol 
trop élevé, un changement 
d’alimentation entraîne une baisse 
moyenne de 9 % du LDL, pouvant 
aller jusqu’à 30 %, soit autant 
qu’avec certaines statines.

Mieux choisir ses matières 
grasses pour diminuer le 

cholestérol
La hausse du taux de cholestérol 
LDL vient surtout d’aliments trop 
riches en graisses saturées. Voici 
les matières grasses à privilégier et 
celles à éviter pour lutter contre le 
cholestérol.
•	 Cuisiner	avec	des	huiles	
végétales : colza, olive, noix, et 
plutôt crues. Il vaut mieux cuire 
ses légumes vapeur et ajouter 
l’huile en assaisonnement ;
•	 Manger	 plus	 de	 poisson	
: poissons maigres à volonté ; 2 
à 3 portions de 100 g de poisson 
gras (sardines, maquereau...) 
par semaine ; et thon et saumon 
seulement une fois par mois ;
•	 Penser	 aux	 fruits	 secs	
oléagineux : une étude a montré 
que les participants ayant mangé 
une vingtaine de noix de pécan 
par jour pendant 8 semaines, ont 
vu baisser leur LDL de 6 à 9 % en 
moyenne ;
•	 Privilégier	 les	 produits	
laitiers demi-écrémés ou écrémés : 
1 à 2 portions par jour de yaourts, 
fromages blancs, petits-suisses à 
3,5 % de MG...
•	 Fuir	 les	 acides	 gras	
trans : éviter les aliments 
dont	 l’étiquette	 affiche	 “huile	
végétale hydrogénée” ou 
“partiellement hydrogénée” 
(certaines viennoiseries, pâtes à 
tartes. ..). De manière générale, 
limiter au maximum les produits 
transformés, en s’appuyant par 
exemple sur les applications type 
Siga ou MyLabel ;
•	 Limiter	 la	 viande	 rouge	
et les charcuteries : maximum 1 
portion par semaine de viandes 
à plus de 10 % de matière grasse 
(côte de boeuf, entrecôte) et les 
charcuteries (hors jambon blanc, 
bacon, viande des grisons). 
Préférer la volaille, les steaks à 5 
%	ou	rumsteak,	le	filet	mignon	de	
porc...
•	 Diminuer	 le	 beurre	 :	
se satisfaire de 10 g par jour, en 
comptant celui utilisé en cuisson.

« On trouve du cholestérol 
alimentaire uniquement dans 
les produits animaux, le monde 
végétal en est dépourvu. » Dr 
Corinne Chicheportiche-Ayache, 
médecin nutritionniste.
Quels sont les aliments qui font 
baisser le taux de cholestérol ? 

La réponse : forcer sur les fibres
Les	fibres	ont	un	effet	mécanique	
: lors de la digestion, elles se lient 
au cholestérol dans l’intestin et 
limitent son absorption.
•	 Faire	le	plein	de	fruits	et	
légumes : de 5 à 10 portions par 
jour ;
•	 Penser	aux	légumineuses	
: pois chiches, lentilles... au moins 
2 à 3 fois par semaine, placez ces 
fibres	dans	des	buddha	bowls,	des	
salades...
•	 Préférer	 les	 versions	
complètes ou semi-complètes 
pour le pain, le riz et les pâtes ;
•	 Ajouter	du	son	d’avoine	
dans ses plats : 1 à 2 cuillère à 
soupe par jour dans les laitages, 
salades... Consommer plus de bêta-
glucanes,	 des	 fibres	 spécifiques	
de l’avoine, peut réduire le LDL 
jusqu’à 5 %.
Ne pas abuser des aliments trop 
riches en cholestérol
Si votre taux est déjà élevé, mieux 
vaut limiter ces aliments, mme si 
leur impact est moins important 
que celui des graisses saturées.
•	 Les	 œufs	 :	 maxi	 5	 par	
semaine (y compris dans les 
préparations	 à	 base	 d’œufs	 :	
gâteaux, crèmes desserts...) ;
•	 Le	 fromage	 :	 30	 g	 par	
jour (1/8e de camembert). Les 
fromages à pâte molle sont moins 
riches en graisses que ceux à pâte 
dure (comté...), qui sont à limiter à 
2-3 fois par semaine ;
•	 Les	abats	:	très	riches,	en	
particulier la cervelle, les rognons 
et le foie. 1 fois par mois, pas plus ;
•	 Les	 crustacés	 :	 ne	 pas	
multiplier les sauces, bisques. .. 
Aucun problème pour un plateau 
de fruits de mer de temps en temps.

Que valent les margarines 
spécial cholestérol ?

•	 Celles	 enrichies	 en	
phytostérols. De 1,6 g à 2,4 g de 
phytostérols par jour, soit environ 
30 g de margarine, permet de 
réduire le LDL de 10 à 15 % 
en 3 semaines. « Cela peut être 
intéressant pour remplacer le 
beurre si on se fait de grosses 
tartines le matin, mais il ne faut 
pas se croire protégé par ces 
margarines si l’on ne change rien à 
son alimentation par ailleurs », dit 
le Pr Gosse. Bon à savoir :un excès 
de phytostérols dans le sang peut 
au contraire favoriser les dépôts 
et la plaque d’athérome, il ne faut 
pas cumuler avec des phytostérols 
sous forme de compléments 

alimentaires.
•	 Celles	 enrichies	 en	
oméga-3. Aucune étude ne 
montre d’effet direct sur la 
baisse du cholestérol, elles font 
surtout baisser les triglycérides et 
n’apportent pas les oméga-3 EPA 
et DHA, les plus protecteurs contre 
le risque d’infarctus et d’AVC. 
Bon à savoir : elles contiennent 
souvent des additifs, de l’huile de 
palme, de l’huile de tournesol. .. 
Elles peuvent remplacer le beurre 
en tartines, mais en cuisson l’huile 
d’olive est plus intéressante.

Sport : l’activité physique 
pour aider à lutter contre le 
cholestérol naturellement

Bouger plus aide à réguler son taux 
de cholestérol, mais pas seulement. 
Le taux de triglycérides réagit plus 
vite que le taux de cholestérol à 
l’activité physique : on peut déjà 
voir l’amélioration au bout de 15 
jours de cardio.
Cela augmente surtout le “bon” 

cholestérol
Les sportifs réguliers ont un taux de 
HDL, le «bon cholestérol», jusqu’à 
30 % plus élevé que les sédentaires. 
« Les muscles consomment des 
triglycérides pendant l’effort et la 
baisse des triglycérides augmente 
mécaniquement le HDL », 
explique le Pr Franck Boccara, 
cardiologue.
Cela aide à perdre du poids et 
diminue la graisse abdominale

Perdre 5 % de son poids (4 kg si 
on pèse 80 kg) entraîne une baisse 
d’environ 10 % du cholestérol 
total et du LDL dans les 2 mois 
qui suivent. Concernant la perte 
de graisse abdominale, « on 
sait que cela a un impact positif 
sur tous les facteurs de risque 
cardiovasculaires et métaboliques 
: cholestérol, mais aussi tension, 
glycémie.. », rappelle la Pre 
Chabbert-Buffet.
Cela freine la progression de 
l’athérosclérose
Une étude a montré que la 

formation des plaques progresse 
plus lentement chez ceux qui 
pratiquent une activité d’endurance 
3 à 4 fois par semaine.
La meilleure option : travailler 

en endurance
«	 Pour	 modifier	 le	 système	
cardiovasculaire, et agir 
notamment sur le taux de 
cholestérol,	 il	 faut	 avoir	 le	 cœur	
qui s’accélère et commencer à 
transpirer, pendant au moins 30 
minutes	d’affilée,	donc	privilégier	
les activités d’endurance », 
rappelle le Pr Gosse.
Vous pouvez marcher ou courir, 
faire du vélo, du rameur, de 
l’elliptique ou du tapis de marche/
course à pied en salle, des 
cours	 de	 fitness,	 des	 vidéos	 de	
cardiotraining à la maison.. Une 
montre connectée qui mesure la 
fréquence cardiaque peut vous 
aider à trouver la bonne intensité, 
modérée à intense. « La fréquence 
cardiaque doit augmenter d’au 
moins 50 %, et même doubler par 
moments durant la séance, par 
exemple passer de 60 battements 
par minute au repos à 120 pendant 
l’effort », ajoute le Pr Boccara.
Les douleurs sont souvent 
aggravées par l’effort musculaire. 
Si vous prenez des statines, pas 
question d’arrêter de bouger ! 
Mais en cas de douleurs, essayer 
de vous tournez vers des activités 
plus «douces» pour les muscles : 
natation, yoga ou Pilates.
La bonne dose, au minimum 2h30 
d’activité par semaine, soit par 
exemple (au choix) : 
•	 30	min	de	marche	rapide	
par jour, 5 fois par semaine ; 
•	 45	 min	 de	 step	 ou	 de	
zumba + 45 min de rameur + 1h 
de vélo ; 
•	 1	 h	 de	 natation	 +	 1	 h	
de marche nordique + 30 min de 
cardio-fitness	à	la	maison.

Comment réduire son cholestérol sans médicament ?
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Pour le soin de nos cheveux, 
on veut la crème de la 
crème. Et si le meilleur 

masque capillaire se trouvait 
être l’un des ingrédients le plus 
utilisé en cuisine ? Tout le monde 
vante les bienfaits de la maïzena. 
Découvrez toutes les avantages 
et astuces de ce soin naturel 
de fécule de maïs à portée de 
placards de cuisine.
Vous la connaissez forcément 
en cuisine. Elle est idéale pour 
épaissir des sauces ou alléger des 
gâteaux en remplacement de la 
farine de blé. Elle a aussi d’autres 
usages. Appliquez-la sur vos 
cheveux ainsi qu’au niveau du 
cuir chevelu et sur les longueurs. 
C’est l’astuce du moment sur 
la toile pour soigner sa fibre 
capillaire à moindre coût.
Quels sont les bienfaits de la 
maïzena sur les cheveux?
La maïzena est une farine 
hygroscope. Elle est un ingrédient 
humectant. Cela signifie qu’elle 
retient l’eau sans hydrater. C’est 
pourquoi elle est appréciée 
des cheveux frisés ou avec des 
boucles. Ces profils capillaires 
craignent justement l’humidité 
qui accentue les frisottis. La 
fécule de maïs dynamise les 
boucles et leur apporte du ressort.
Son amidon a une action 
gainante. Elle forme une pellicule 
protectrice facilitant le démêlage. 
Elle vient à bout de toutes les 
chevelures les plus indomptables. 
Elle lisse tous les frisottis et 
redonne de la vigueur aux 
cheveux.
Comme c’est une poudre, elle a 
des propriétés absorbantes très 
intéressantes en particulier pour 
réguler la séborrhée des cheveux 
gras. Elle est par exemple un 
excellent shampoing sec pour les 
cuirs chevelus gras à normaux. 
Appliquez la farine au niveau des 
racines. Laissez poser quelques 
minutes, le temps que le gras soit 
absorbé. Terminez par brosser 
pour l’éliminer la maïzena. Les 
cheveux retrouvent de la vigueur 
et de l’éclat. Cette recette permet 
d’espacer les shampoings et de 
réguler l’excès de sébum.
Après le shampooing, elle est 

un excellent masque hydratant 
naturel quand elle est associée 
avec des huiles végétales comme 
la coco, l’argan ou l’amande 
douce. Elle traite aussi bien les 
longueurs que le cuir chevelu.
Sur Internet, différents soins avec 
la maïzena sont proposés du plus 
simple au plus original. Il ne faut 
pas hésiter à l’associer à d’autres 
ingrédients très intéressants. Par 
exemple avec un jaune des œufs, 
ce masque se transforme en un 
soin très réparateur. Les œufs 
sont riches en protéines et acides 
aminées. C’est un vraiment un 
produit de beauté aux multiples 
qualités et propriétés traitantes.

Pourquoi ce produit séduit 
autant?

Les recettes dites de grand-
mère à base de produits naturels 
connus depuis longtemps plaisent 
énormément. Elles ont un côté 
rassurant quand des actifs présents 
dans les shampoings ou masques 
sont décriés. Les silicones ou les 
sulfates par exemple ont alimenté 
les suspicions sur la qualité des 
produits que l’on étale sur sa peau 
ou ses cheveux.
C’est pourquoi des astuces 
de beauté avec la maïzena 
séduisent surtout si elles sont 
efficaces. Enfin, elle a un atout 
pratique indéniable. Ce produit 
se trouve partout dans tous les 
supermarchés et est très abordable 
niveau prix. On comprend mieux 
l’engouement autour de la 
maïzena sur les réseaux sociaux 
et Internet. On vous présente 
maintenant les différentes recettes 
et astuces de cette farine de maïs 
aux multiples propriétés.
La recette maison du masque 
cheveux à la maïzena
Cette recette simplissime convient 
à tous les types de cheveux.
Ingrédients :
1 grosse cuillère à soupe de 
maïzena ;
200 ml d’eau ;
2 cuillères à café d’huile végétale 
de coco.
Mélangez la maïzena et l’eau dans 
une casserole. Faites chauffer tout 
en mélangeant les ingrédients avec 
un fouet. Quand la préparation se 
gélifie, retirez-la du feu. Attendez 

quelques minutes que l’ensemble 
se refroidisse pour y ajouter 
l’huile végétale. Appliquez 
ensuite le tout sur la chevelure et 
laissez poser 10 minutes avant de 
rincer les cheveux.
Le masque maison à la maïzena 

pour cheveux lisses
Cette recette vient à bout 
des frisottis ou des cheveux 
mousseux.
1 grosse cuillère à soupe de 
Maïzena ;
1 verre d’eau froide (200ml) ;
1 bol ;
1 cuillère à soupe.
Déposez la fécule de maïs dans 
le bol et ajoutez l’eau. Avec la 
cuillère, mélangez le tout jusqu’à 
obtenir une pâte bien lisse. 
Quand, c’est le cas, transvasez le 
mélange dans la casserole et faites 
chauffer à feu doux. Remuez 
continuellement. La préparation 
doit se transformer en une crème. 
Quand le masque a refroidi, il 
peut s’appliquer sur les cheveux.
Le masque maison cheveux à la 
maïzena pour les cheveux bouclés 
au miel
Cette recette est particulièrement 
intéressante pour les cheveux 
bouclés et même crépus pour leur 
donner du ressort ainsi que de 
l’éclat.
Ingrédients :
1 grosse cuillère à soupe de 
maïzena ;
1 verre d’eau froide ;
3 cuillères à café de miel ;
1 bol ;
1 cuillère à soupe.
Commencez par verser la maïzena 
dans le bol avec le verre d’eau 
froide. Touillez les ingrédients 
pour qu’il se mélange et forme 
une pâte. Ensuite, chauffez le 
tout en surveillant bien jusqu’à 
atteindre la consistance d’un gel. 
Il n’est pas question que cela 
brûle, on garde toujours un œil 
sur la préparation.Enfin, dernière 
étape, ajoutez les cuillères de miel 
au tout.
Comment appliquer le masque 

cheveux à la maïzena ?
Dès qu’il a refroidi, il s’applique 
sans attendre sur la chevelure. 
Il ne se conserve pas vraiment 
et la texture risque d’être moins 

malléable ou agréable à utiliser. 
Le masque à la maïzena s’utilise 
sur toute la chevelure. On l’étale 
sur les racines, les mèches, les 
longueurs et jusqu’aux pointes. 
Contrairement aux autres 
masques, celui à la maïzena 
s’emploie aussi bien sur cheveux 
secs ou légèrement humides 
et après le shampoing sur une 
chevelure propre.
Si vous venez de laver votre tête, 
prenez de bien retirer un maximum 
d’eau avec une serviette éponge. 
La fibre capillaire doit être humide 
sans dégouliner, car sinon vous 
perdrez une partie de l’efficacité 
du masque. Pendant le temps 
de pose, profitez de ce moment 
pour masser votre crâne. Ce 
rituel agréable détend, stimule la 
circulation sanguine, les échanges 
et améliore la santé capillaire. 
Alors, autant ne pas s’en priver. 
Le modelage consiste avec la 
pulpe des doigts à basculer la peau 
du crâne délicatement d’avant en 
arrière. Poursuivez ensuite avec 
de pressions, toujours avec les 
doigts, au-dessus des oreilles 
ainsi qu’à l’avant et à l’arrière de 
la tête. Ces mouvements essayent 
de légèrement mobiliser la peau 
du cuir chevelu.
Quel est le bon temps de pose ? 
Pour laisser les ingrédients agir 
sur la fibre capillaire, 20 minutes 
sont nécessaires au moins et il est 
possible d’aller jusqu’à 1 heure. 
Attention à ne pas dépasser ce 
temps, car après le masque sèche 
et il est plus difficile à être retirer.

Le rinçage s’effectue avec de 
l’eau froide ou tiède, mais pas 
trop chaude pour ne figer les 
ingrédients sur la chevelure.Un 
peu de vinaigre de cidre dilué 
dans l’eau de rinçage est toujours 
une bonne idée pour booster 
l’éclat des cheveux.
Est-ce que la maïzena abime les 

cheveux ?
C’est comme tout. Tout dépend 
de la manière dont on utilise 
la maïzena.Comme il a été 
indiqué plus haut, la maïzena 
est hygrophobe par sa texture 
en poudre. Elle n’a pas d’agent 
hydratant, ni d’eau. De ce fait, 
elle peut sur certaines chevelures 
avoir un effet desséchant. C’est 
pourquoi il est recommandé 
d’ajouter une huile végétale dans 
son masque pour contrecarrer cet 
aspect de l’amidon. Toutes les 
huiles ont une action spécifique. 
L’huile de coco est très 
intéressante car elle s’adapte à tous 
les cheveux. L’huile d’argan est 
plus nourrissante, mais justement 
plébiscitée par les cheveux très 
secs ou frisés. L’huile de jojoba 
est sébo-régulatrice et idéale pour 
les cheveux plus gras. Enfin, sur 
un cheveu très abimé, il n’est pas 
nécessaire de faire un shampoing 
avant. Ce soin capillaire s’emploie 
comme un low poo. Ce masque de 
beauté a un effet traitant et parfois 
hydratant selon les ingrédients 
auxquels il est associé.

Au petit-déjeuner ou au dîner, le 
pain accompagne presque toutes 
nos assiettes. Voici comment le 
conserver pour se régaler plus 
longtemps !
Rien de tel qu’un bon pain frais 
à peine sorti du four… Ou de la 
boulangerie ! Baguette, tradition 
ou pain de campagne, en tartine 
sucrée ou en sandwich salé… 
Il y en a pour tous les goûts ! 
Malheureusement, le pain ne 

garde son cœur moelleux et sa 
croûte croustillante que pendant 
quelques heures s’il n’est pas 
correctement conservé. Très vite, 
votre baguette peut se transformer 
en pierre, et si quelques-uns 
gardent le pain rassis pour en 
faire de la chapelure par exemple, 
d’autres finissent par le jeter. 
Heureusement, avec notre super 
astuce, vous allez non seulement 
pouvoir conserver votre pain 

frais, moelleux et croustillant 
plus longtemps, mais vous 
pourrez également lui donner une 
seconde vie s’il est devenu tout 
sec et dur. À vous de jouer !
L’astuce infaillible pour 
conserver le pain plus longtemps
Ici on dit stop au gaspillage 
alimentaire et un grand oui aux 
astuces faciles pour conserver 
les aliments ! Avant toute chose, 
pour avoir des chances d’avoir 

un pain frais plus longtemps, 
le conserver dans une boîte à 
pain, spécialement conçue à cet 
effet, est indispensable. Mais ce 
n’est pas suffisant. Pour avoir un 
résultat époustouflant, vous allez 
avoir besoin… d’une pomme ! Eh 
oui, aussi étonnant que cela puisse 
paraître, ce fruit a le pouvoir 
de garder votre pain moelleux 
et délicieux et l’explication 
est toute simple. Pour se 

conserver correctement, le pain 
à besoin d’un environnement sec. 
Cependant, la cuisine a tendance 
à être exposée à de l’humidité 
et à des températures variables. 
Placé dans la boîte à pain, le 
morceau de pomme va absorber 
toute l’humidité et donc garantir 
fraîcheur et moelleux à votre pain 
encore plus longtemps. En plus, 
cette astuce permet d’éviter les 
moisissures !

Astuces Beauté...

La super astuce pour conserver son pain plus longtemps
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Initié en 2019, le carnaval de 
Dakar qui coïncide avec le début 
de la haute saison touristique 
du Sénégal prône la diversité 
culturelle de la Téranga.
«Si nous perpétuons ce festival, 
la promotion de la culture 
sénégalaise sera assurée. Ce 
n’est pas facile de réunir autant 
d’ethnies , sans aucune animosité. 
Les organisateurs laissent le 
temps à chaque groupe de 
montrer le contenu de la culture 
qu’il représente» a déclaré 
Elimane Mbaye, participant au 
carnaval de Dakar.
Le carnaval se déroule sur trois 
jours, durant lesquelles tout acteur 
artisanal, traditionnel et même 

contemporain a la possibilité 
de s’exprimer devant un public 
national et international.
Pour Abdoulaye Dione, membre 
de l’organisation du carnaval 
«Il y a beaucoup d’ethnies au 
Sénégal et chaque ethnie avec 
sa façon de communiquer et 
sa façon de montrer sa culture. 
Donc le carnaval de Dakar a eu 
l’idée de rassembler toutes les 
ethnies du Sénégal à Dakar, qui 
est une métropole. Tout le monde 
sait que Dakar regroupe tout le 
monde, donc c’est une raison 
pour laquelle on le fait ici.»
«Cette année-ci, on a des Cap-
verdiens qui sont juste à côté de 
nous, on a des Nigériens, on a la 

Gambie, on a beaucoup de gens 
qui sont venus intégrer notre 
carnaval et pour montrer aussi leur 
culture. Je ne vais plus même dire 
que nous faisons la promotion de 
la culture sénégalaise mais plutôt 
de l’Afrique» a-t-il ajouté.
Un événement festif et familial 
certes, mais pas seulement. 
En effet, le festival permet 
également d’aborder en parallèle, 
à travers des conférences, des 
aspects structurants les questions 
d’ancrage et de progrès intiment 
liés au développement.
Pour sa troisième édition, le 
carnaval de Dakar a mis la culture 
haal pulaar à l’honneur.
«Ce carnaval ça reflète ça 

aujourd’hui, la culture du 
Sénégal et le mélange. Je parle 
avec beaucoup d’émotion en 
tant que Sénégalaise, on est très 
contents de voir tout ce mélange. 

On appelle tout le monde à venir 
davantage, on aimerait que ça soit 
comme le grand carnaval de Rio, 
du Brésil» espère Dabel Ndiaye, 
venue assister aux festivités.

Le ministre des Moudjahidine et 
Ayant droits a lancé lundi dans la 
commune de M’chounech (27 km 
au Nord-Est de Biskra) le tournage 
d’un long métrage intitulé «Hami 
Essahra» (Le protecteur du 
Sahara) mis en scène par Yasmina 
Chouikh sur la vie et le combat du 
héros chahid colonel Si El Houas 
de son vrai nom Ahmed Ben 
Abdelhak Hamouda.
«Ce film est consacré à une 
figure symbolique d’une grande 
valeur dans la lutte de cette 

région contre le projet colonial 
de séparation du Sahara et dans 
la concrétisation de l’unité entre 
les nationalistes traduite par 
son martyr en compagnie du 
colonel Amirouche», a souligné 
le ministre, dans une déclaration 
à la presse, après avoir donné 
le coup d’envoi du tournage en 
compagnie du conseiller auprès 
du président de la République 
chargé de la culture et de 
l’audiovisuel, Ahmed Rachedi et 
des autorités locales.

Rebigua, a ajouté que la 
production de ces films sur 
le patrimoine historique, les 
résistances populaires et la 
révolution se fait après une 
sélection effectuée par un comité 
de lecture spécialisé parmi les 
projets de scénarios proposés et 
est accompagnée lors des diverses 
étapes de tournage.
De son côté, le directeur du 
centre national de l’industrie 
cinématographique (CNIC) 
Allaâeddine Kouami, a précisé 

que ce film est la troisième 
production confiée par le ministère 
des Moudjahidine au CNIC après 
celles lancées à Constantine sur 
le chahid Zighoud Youcef et à 
Médéa sur le chahid Si M’hamed 
Bouguera.
Il a précisé que cette nouvelle 
œuvre lancée depuis le village 
natal de Si El Houas est mise en 
scène par Yasmina Chouikh avec 
un scénario de Salim Souhali, 
affirmant que tous les moyens ont 
été mobilisés pour en assurer le 

succès et constituer «une valeur 
ajoutée sur les plans historique, 
culturel et artistique».
Le ministre des Moudjahidine, 
a entamé à Biskra une visite de 
deux jours au cours de laquelle il 
inaugurera de nouveaux pavillons 
au musée régional colonel-
Mohamed-Chaabani et présidera 
l’ouverture d’un séminaire 
national sur le rôle de la wilaya 6 
historique durant la révolution de 
libération.

L’Unesco examine 
depuis lundi à Rabat 
les candidatures 

d’inscription aux listes du 
patrimoine immatériel de 
l’humanité.
Présidé par le Maroc, le Comité 
du patrimoine culturel immatériel 
de l’Unesco examinera de 
lundi à samedi 56 demandes 
d’inscription, dont quatre 
nécessitant une sauvegarde 
urgente, comme l’art de la poterie 
au peuple Cham au Vietnam, a 
précisé l’organisation.
C’est la première fois qu’il se 
retrouve en présentiel après deux 
sessions annuelles successives 
(2020 et 2021) tenues en ligne 
en raison de la pandémie de 
Covid-19.
Les résultats seront publiés sur 
les comptes Twitter de l’Unesco 
à partir de mardi après-midi.
Parmi les dossiers les plus en 
vue: la baguette de pain (France), 
le chant populaire raï (Algérie), 
les fêtes foraines (France et 
Belgique), la culture du «tchaï/
thé» (Azerbaïdjan et la Turquie), 

les techniques traditionnelles de 
transformation du thé (Chine), 
le rubab, luth d’Asie centrale 
(Iran/Tadjikistan/Afghanistan), 
la slivovitz, l’alcool de prune 
de Serbie, le rhum léger (Cuba), 
ou encore le savoir-faire et les 
pratiques culinaires autour de la 
harissa, le condiment traditionnel 
tunisien.
Afin d’éviter les controverses, 

l’Unesco honore avant tout 
des traditions, des pratiques et 
des savoir-faire à sauvegarder. 
vAussi elle ne reconnaîtra 
pas que la baguette de pain 
appartient au patrimoine mondial 
immatériel mais que «les savoir-
faire artisanaux et la culture de la 
baguette» en font partie.
C’est le savoir-faire des maîtres 
du rhum léger à Cuba qui sera 

considéré, et non le spiritueux.
Quant au raï algérien, il ne 
sera pas intégré sur la liste 
comme musique mais en tant 
que tradition entourant ce genre 
musical.
«C’est du patrimoine vivant. 
La grande différence entre cette 
liste du patrimoine immatériel 
et la liste du patrimoine 
(matériel) mondial, c’est qu’ici 
ce sont des communautés qui 
sont représentées et qui sont 
les protagonistes de cette 
sauvegarde», a expliqué Ernesto 
Ottone, sous-directeur général 
pour la culture de l’Unesco.
Ainsi un patrimoine immatériel 
peut-être partagé entre 
plusieurs pays, comme en 2020 
l’inscription du couscous avait 
été le résultat d’une candidature 
conjointe de quatre pays 
d’Afrique du Nord: l’Algérie, 
la Mauritanie, le Maroc et la 
Tunisie.
L’ambassadeur du Maroc auprès 
de l’Unesco, Samir Addahre, 
a regretté de «ne pas avoir pu 
présenter un dossier commun» 

avec l’Algérie pour le raï, en 
raison de la rupture des relations 
diplomatiques entre les deux 
voisins, mais il a dit espérer 
d’autres candidatures communes 
«quand les circonstances 
s’amélioreront un jour».
Adoptée en octobre 2003 et ratifiée 
par 180 pays, la Convention pour 
la sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel promeut la 
sauvegarde des connaissances 
et savoir-faire nécessaires à 
l’artisanat traditionnel.
Outil de la diplomatie culturelle, 
elle récompense également 
des «pratiques culturelles 
transmises de génération 
en génération, comme les 
traditions orales, les arts du 
spectacle, les pratiques sociales, 
rituels et événements festifs 
ou encore les connaissances et 
pratiques concernant la nature et 
l’univers».
La liste du patrimoine culturel 
immatériel de l’humanité compte 
aujourd’hui 530 éléments 
inscrits, dont 72 nécessite une 
sauvegarde urgente.

Les Sénégalais célèbrent la diversité culturelle 
au Carnaval de Dakar

Lancement du tournage du film «Hami Essahra» 

Le raï algérien et la harissa tunisienne au patrimoine 
de l’UNESCO ?
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Le légendaire groupe de 
heavy metal américain 
Metallica a annoncé 

lundi la sortie en avril prochain 
d’un nouvel album studio et 
une tournée en Europe et en 
Amérique du Nord en 2023 et 
2024.
L’album «72 seasons» 
sortira le 14 avril 2023 et 
sera immédiatement suivi de 
concerts à Amsterdam, Paris 
(Stade de France les 17 et 19 
mai), Hambourg en Allemagne, 
puis en Suède, selon des 
communiqués de Metallica et 
du géant de la billetterie et du 
divertissement Live Nation.
S’ensuivront d’août à novembre 
2023 des concerts aux Etats-
Unis et au Canada (Los Angeles, 
Phoenix, Detroit, Montréal...) 
avant un retour en Europe à 

partir de mai 2024 (Munich, 
Helsinki, Varsovie, Madrid...), 
puis de nouveau en Amérique 

du Nord (Chicago, Seattle, 
Mexico...) jusqu’en septembre 
2024.

Le quatuor californien, dont les 
membres fondateurs comme 
James Hetfield, 59 ans, et le 
batteur danois Lars Ulrich, 58 
ans, jouent et se produisent 
depuis 40 ans, ont promis 
deux concerts à chacune de 
leurs étapes avec un spectacle 
différent chaque jour.
Leur 12e album studio - le 
premier depuis 2016 - comporte 
12 titres, dont l’un, «Lux 
Aeterna», a été dévoilé lundi.
D’après James Hetfield, le titre 
de l’opus «72 seasons» fait 
référence aux «18 premières 
années de nos vies qui forment 
notre vrai ou notre faux moi».
«Nos parents nous ont dit ‘qui 
nous sommes’ (...). L’essentiel 
de notre expérience d’adulte 
est de rejouer ou de réagir à nos 
expériences de l’enfance. D’être 

prisonniers de notre enfance 
ou de se libérer de ces liens», 
écrit le chanteur américain, 
qui, en quatre décennies de 
carrière, a rompu avec nombre 
d’excès et d’addictions et a 
même conduit avec son groupe 
une psychothérapie racontée 
dans un documentaire en 2001 
(«Metallica: Some Kind of 
Monster»).
Avec la puissance du son metal, 
Metallica avait réveillé en 
septembre un concert caritatif 
new-yorkais pour le climat 
et contre la pauvreté d’une 
dizaine d’artistes américains et 
européens organisé à Central 
Park, au coeur de Manhattan, 
par l’ONG américaine Global 
Citizen.

Le ministre saoudien du Tourisme 
Ahmed al-Khateeb a inauguré 
lundi à Diriyah le site d’At-Turaif 
et la terrasse Bujairi, inscrits au 
patrimoine mondial de l’Unesco.
L’Autorité de développement de 
Diriyah Gate (DGDA) a organisé 
un dîner de gala spécial en 
l’honneur de délégués du Conseil 
mondial du voyage et du tourisme 
(WTTC), présents à Riyad à 
l’occasion du 22e Sommet 
mondial de l’organisation.
Le sommet se tient pour la 
première fois dans le Royaume, 
du 28 novembre au 1er décembre, 
au King Abdulaziz International 
Conference Center, à Riyad.
Rassemblant un large éventail 
d’acteurs clés du secteur, l’édition 
de cette année met en avant les 
initiatives novatrices de l’Arabie 
saoudite visant à redessiner la 
carte du tourisme mondial dans 
un contexte de redressement 
post-Covid. Ce forum annuel, 
qui figure parmi les plus grands 
événements du secteur, entend 
promouvoir un tourisme durable 
à l’échelle mondiale.
Plusieurs personnalités de premier 
plan dans le secteur ont assisté 
au dîner de gala d’inauguration 
d’At-Turaif et de la terrasse 
Bujairi, dont le ministre saoudien 
du tourisme, Ahmed al-Khateeb, 
le président du WTTC, Arnold 
Donald, la présidente et directrice 
générale du WTTC, Julia 
Simpson et le directeur général de 
la DGDA, Jerry Inzerillo.
Au cours de la semaine à venir, 
les visiteurs auront l’occasion 

d’explorer le site d’At-Turaif, 
inscrit au patrimoine mondial de 
l’Unesco et siège du premier État 
saoudien, et de dîner dans certains 
des meilleurs restaurants étoilés 
du monde sur la terrasse Bujairi.
Les visiteurs remonteront dans le 
temps en parcourant les palais et 
les allées en briques crues d’At-
Turaif, qui illustrent parfaitement 
l’architecture traditionnelle najdi.
À l’occasion de son inauguration, 
At-Turaif propose des visites 
guidées à pied d’une durée de 75 
minutes, en arabe et en anglais, 
qui conduiront les visiteurs au 
siège du pouvoir de la famille Al-
Saoud, construit dans les années 
1700.
Dès l’inauguration, les visiteurs 
pourront explorer le palais Salwa 
d’At-Turaif, un complexe de 
10 000 mètres carrés construit 
initialement par Mohammed ibn 
Saoud, le premier souverain du 
premier État saoudien.
Les palais et les allées d’At-
Turaif, ainsi que les sculptures 
détaillées de l’architecture najdi, 

offrent un aperçu du passé et 
soulignent l’origine de l’Arabie 
saoudite.
La DGDA prévoit également 
diverses activités pour le public, 
notamment des représentations 
théâtrales, un spectacle de 
chevaux arabes, des séances de 
calligraphie, des démonstrations 
de fabrication de briques de 
boue et des dégustations de café 
saoudien.
Sur la rue Al-Nuzul, 13 bâtiments 
accueilleront quotidiennement 
des représentations théâtrales en 
immersion qui permettront aux 
visiteurs de découvrir la vie à At-
Turaif au temps du premier État 
saoudien.
Dans la foulée de l’ouverture 
d’At-Turaif, Diriyah prévoit 
d’accueillir un calendrier 
d’événements et d’activités pour 
le public pendant la saison d’hiver 
2022.
La terrasse Bujairi ouvrira 
également ses portes au public le 
4 décembre, avec l’ambition de 
devenir la première destination 

gastronomique de luxe du 
Royaume d’Arabie saoudite. 
Située à Wadi Hanifah, la terrasse 
compte 20 restaurants et cafés, 
dont plusieurs étoilés, notamment 
Chez Bruno, Hakkasan, Long 
Chim et Tatel, avec vue sur At-
Turaif.
Parmi les enseignes 
internationales installées à 
la terrasse Bujairi figurent 
Angelina, Brunch & Cake, Café 
De Lésplanade, Cova / Cova 
Pasticceria, Flamingo Room, Joe 
& the Juice, Sarabeth’s et Villa 
Mamas.
Parmi les marques locales figurent 
TAKYA, Altopiano, Somewhere / 
Somewhere Dessert Bae, Sum + 
Things et Hi.
Construite à partir de boue, 
d’eau et de paille utilisées pour 
la construction d’At-Turaif, la 
terrasse Bujairi mêlera culture, 
histoire et luxe grâce à des 
spectacles, des programmes 
à caractère historique, des 
animations interactives et des 
représentations traditionnelles 
d’artistes et de musiciens 
saoudiens.
En début de semaine, quelque 
1 500 employés de la DGDA 
ont apposé leur signature sur 
des briques de boue qui seront 
utilisées pour restaurer At-Turaif, 
la résidence d’origine de la 
famille royale saoudienne et la 
première capitale du pays.
«Le Royaume a vu le jour il y a 
trois cents ans à At-Turaif. Nous 
exprimons tout notre amour et 
notre gratitude au Gardien des 

Deux Saintes Mosquées, le roi 
Salmane, pour avoir restauré At-
Turaif, qui a été construit brique 
par brique par des Saoudiens dont 
les noms sont inconnus», a déclaré 
le PDG du groupe DGDA, Jerry 
Inzerillo, à Arab News.
«Maintenant, nous construisons 
une nouvelle Diriyah, nous la 
transformons, nous utilisons 
les mêmes matériaux, la même 
boue, la même paille, les mêmes 
palmiers, mais maintenant nous 
connaissons le nom de chacun», 
a-t-il ajouté.
«Les 300 prochaines années 
seront donc construites par toutes 
ces personnes pour qui ce lieu 
sera très spécial.»
La DGDA entend faire du berceau 
du Royaume une destination 
touristique, culturelle et de loisirs 
de classe mondiale. Une fois 
achevé, Diriyah Gate sera un 
gigantesque projet de 50 milliards 
de dollars comprenant certains 
des restaurants et hôtels les plus 
luxueux du monde, construits 
dans le style architectural 
traditionnel najdi.
Il ne s›agit là que de la première 
phase de l›ouverture de Diriyah. 
Une fois achevé, Diriyah 
Gate abritera plus de 150 
restaurants gastronomiques et 
cafés prestigieux, 28 hôtels et 
complexes de luxe ainsi que 400 
marques de luxe.

Diriyah ouvre officiellement ses portes au public 
le 4 décembre

Metallica annonce un nouvel album pour 2023 
et une tournée en Europe et en Amérique

partir de mai 2024 (Munich, du Nord (Chicago, Seattle,

L
m
J
b
a
d
d
l
d
L
p
1
A
D
d
r
a
n
«
n
d

d’explorer le site d’At-Turaif, offrent un aperçu du passé et

g
R
S
c
d
C
C
T
P
i
l
A
D
P
&



Mercredi 30 Novembre 2022 

Magazine 23SeybouSe Times

Il y a du nouveau à l’Ecole Nor-
male Supérieure. L’établisse-
ment a en effet confirmé qu’une 
série de conférences sur le thème 
de Beyoncé sera proposée aux 
étudiants. Le séminaire porte le 
titre accrocheur de « Beyoncé : 
nuances d’une icône culturelle 
», et d’après le site de la presti-
gieuse école, il s’agit de « réflé-
chir aux notions de culture et de 
représentativité».
Ces sessions s’appuient sur « 
la figure de Beyoncé, une icône 
pop mondiale, pour aborder 

quelques-unes des thématiques 
essentielles du monde contem-
porain que la recherche univer-
sitaire francophone commence 
à saisir, au-delà de l’aire anglo-
saxonne ».
La première conférence, « 
Beyoncé : reprises et réappro-
priations », est programmée ce 
jeudi 24 novembre à 19h30, avec 
le philosophe Richard Mème-
teau, spécialiste de la pop culture.
« Conscient de son caractère 
hardi et novateur, le séminaire 
se propose comme une ouverture 

humble et non exhaustive à des 
questions centrales du monde ac-
tuel, aussi riches que complexes, 
notamment dans leur réception 
ou leur ancrage politiques (afro-
féminisme, intersectionnalité, 
gender studies, cultural studies, 
postcolonial studies, etc.) », 
peut-on lire également dans un 
communiqué de l’ENS.
Pas pour tout le monde
Autant dire que les ennemis du « 
wokisme » vont probablement se 
tenir loin de ces cours.
Au total, six conférences très 

pointues seront donc organi-
sées d’ici à février 2023, l’ENS 
assurant que « les rencontres et 
conversations se veulent inclu-
sives et rigoureuses dans la 
représentation des discours et 
points de vue ».
Beyoncé a fait son grand retour 
l’été dernier avec Renaissance, 
son nouvel opus, qui en plus de 
cartonner, s’est imposé comme 
l’hymne de la « Grande Démis-
sion », ce mouvement de départ 
d’employés aux Etats-Unis (et en 
France).

Qatar Creates et CR Ru-
nway ont annoncé qu’un 
défilé de mode, présentant 

plus de 150 créateurs de 50 pays, 
aura lieu le 16 décembre durant la 
Coupe du monde de football.
L’événement comprendra des per-
formances de DJ Snake, Kadim 
al-Sahir, Khaled, Nancy Ajram, 
Ozuna, et Zakes Bantwini, entre 
autres. Les bénéfices seront rever-
sés à Education Above All, une 
organisation caritative qatarie 
visant à garantir une éducation 
inclusive et équitable de qualité 
pour les personnes vulnérables et 
marginalisées, en particulier dans 
les pays en développement.
Vingt-et-une marques qataries 

participeront à l’événement, qui 
se composera de quatre défilés 
chorégraphiés.
D’abord, des ambassadeurs na-
tionaux représentant les 32 pays 
participant à la Coupe du monde, 
tous portant des maillots person-
nalisés, ouvriront le spectacle. 
Ensuite, deux marques qataries 
locales – Aliya al-Obaidly et Har-
lienz – proposeront une perfor-
mance intitulée «Where the Sand 
Touches the Sea», inspirée des 
pratiques traditionnelles du Qatar 
en matière de pêche à la perle.
Le deuxième acte, intitulé «The 
Fashion World Tour», présen-
tera les œuvres de créateurs des 
six continents. Le troisième et 

dernier acte, One Night in Qatar, 
sera consacré à la haute couture 
et aux tenues de soirée créées 
exclusivement par des créateurs 
et des marques internationaux 
pour Qatar Fashion United by CR 
Runway.
Les marques qataries qui parti-
cipent à l’événement sont 1309, 
Al-Dukan, Aliya al-Obaidly, Ta-
mader al-Sultan, Drizzle, Ghada 
al-Buainain, Hairaat, Hamadis, 
Harlienz, Kaltham›s Pavilion, 
Lorenaa Michelle, Maryam al-
Darwish, Mhefhef, Mouna Saad, 
Naila Al-Thani, Trzi, Tiiya, Waad 
Designs, Wadha, Wit Noiz et Yas-
min Mansour.

L’Australie doit intensifier ses 
efforts pour espérer éviter le clas-
sement de la Grande Barrière de 
corail parmi les sites «en péril» 
du patrimoine mondial, selon un 
rapport d’experts diffusé lundi.
Selon deux experts de l’Unesco 
et de l’Union internationale 
pour la conservation de la nature 
(IUCN), la dégradation du site 
se poursuit sous les effets conju-
gués du réchauffement clima-
tique et de diverses pollutions 
liées à l’agriculture et à la pêche.
La Grande Barrière de corail est 
l’une des principales attractions 
touristiques de l’Australie et son 
inscription sur la liste des sites 
«en péril» pourrait considérable-
ment ternir son attrait pour les 
visiteurs internationaux.
Le récif génère 600 000 emplois 
et 3,9 milliards d’euros de reve-
nus chaque année, a estimé la 
Société australienne de conser-
vation marine.
L’Australie avait évité en juillet 
2021 que l’Unesco inscrive la 
Grande Barrière de corail sur sa 
liste des sites du patrimoine mon-
dial en péril, malgré l’inquiétude 
de la communauté scientifique 
par rapport à la dégradation de 
cet écosystème unique.
Le Comité du patrimoine mon-

dial avait décidé de reporter une 
telle décision, après un lobbying 
intense de l’Australie.
«En dépit des efforts scienti-
fiques et de gestion sans pré-
cédent ces dernières années» 
consentis par l’Australie, «la va-
leur universelle exceptionnelle 
du domaine est affectée signi-
ficativement par les facteurs de 
changement climatique», estime 
le nouveau rapport.
La capacité du site à résister à 
ces impacts est «compromise de 
façon substantielle», en parti-
culier - mais pas exclusivement 
- à cause de la dégradation de la 
qualité de l’eau.

Et l’ensemble des mesures 
et projets pour y faire face 
«manquent d’objectifs clairs» et 
«ne sont pas pleinement mis en 
œuvre», déplorent les experts.
Selon les auteurs du rapport, «si 
des efforts significatifs ont été 
faits pour réduire le ruisselle-
ment des nitrates et phosphates 
(...), il est nécessaire d’assurer 
une plus grande réduction de 
ces polluants dans les trois pro-
chaines années que ce qui a été 
accompli depuis 2009».
L’Unesco avait sonné l’alarme 
sur la détérioration de la Grande 
Barrière pour la première fois en 
2010.

En 2021, les membres du Co-
mité, dont la Chine, la Russie et 
l’Arabie saoudite, avaient estimé 
que Canberra devait se voir don-
ner plus de temps pour faire le 
point sur ses efforts de conser-
vation.
Un pas de trop
La ministre australienne de l’En-
vironnement, Tanya Plibersek, a 
reconnu mardi que le récif était 
menacé, mais estimé que l’ins-
crire sur la liste du patrimoine 
mondial «en péril» de l’Unesco 
serait un pas de trop.
«Nous ferons clairement com-
prendre à l’Unesco qu’il n’est 
pas nécessaire de singulariser 
la Grande Barrière de corail de 
cette manière», a-t-elle
«Si ce site du patrimoine mon-
dial est en péril, alors la plupart 
des sites du patrimoine mondial 
dans le monde sont en péril à 
cause du changement clima-
tique», a-t-elle estimé.
«Un dialogue constructif est 
en cours avec le gouvernement 
actuel» du Premier ministre 
Anthony Albanese, a souligné 
l’Unesco à l’AFP. Les élections 
de mai avaient chassé du pou-
voir la coalition conservatrice de 
Scott Morrison.
La biologiste marine Jodie Rum-

mer a estimé que le nouveau 
rapport montrait que l’Australie 
avait encore du travail à faire. 
«Notre action maintenant déter-
minera la fréquence et la gravité 
des vagues de chaleur marines 
auxquelles le récif sera confronté 
dans les années à venir», a-t-elle 
estimé.
En mai, des scientifiques austra-
liens avaient signalé que 91% 
des coraux du récif avaient été 
endommagés par le blanchiment 
après une vague de chaleur esti-
vale prolongée.
«Il y a un chemin étroit, mais 
qui existe, pour sauver la Grande 
Barrière», a relevé une source 
proche du dossier.
«Des mesures fortes et prises ra-
pidement peuvent produire leurs 
effets. Ce rapport est une feuille 
de route proposée aux autorités 
australiennes qui devront dire ce 
qu’elles en font et surtout mon-
trer des résultats», a souligné 
cette source.
Une prochaine réunion du co-
mité de l’Unesco est prévue en 
principe mi-2023 où les premiers 
résultats de ces mesures pourront 
être examinés.
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La Grande Barrière de corail risque d’être classée
 parmi les sites «en péril» du patrimoine mondial
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Le Professeur Mohamed 
Hichem Kara, biologiste 
océanographe à 

l’Université d’Annaba, a été 
élu membre à l’Académie 
africaine des sciences, indique 
mardi cette institution dans un 
communiqué.
Le Professeur Kara, membre 
fondateur et vice-président 
de l’Académie algérienne des 
sciences et des technologies, 
«sera reçu et intronisé au 
sein de cette institution le 8 

décembre 2022 à l’occasion de 
sa 14e Assemblée générale et du 
Forum mondial de la science 
qui se tiendront du 4 au 9 
décembre 2022 à Cape Town en 
Afrique du Sud».
L’Académie africaine des 
sciences a pour objectif 
fondamental d’améliorer la 
qualité de vie sur le continent 
africain à travers l’intégration 
des connaissances et des progrès 
scientifiques.
Les membres de l’Académie 

africaine des sciences, dont 
le siège est situé à Nairobi au 
Kenya, «sont élus à vie parmi 
des scientifiques africains 
actifs résidant en Afrique ou 
ailleurs et qui ont atteint les 
normes internationales les plus 
élevées et/ou qui ont apporté des 
contributions significatives au 
développement et à l’application 
de la science, de la technologie 
et de l’innovation en Afrique», 
rappelle la même source.

Le Procureur de la 
République près le 
Tribunal de Dar El Beïda 

a ordonné l’ouverture d’une 
enquête préliminaire pour 
déterminer les circonstances 
de la violente explosion 
survenue, lundi matin, dans 
un appartement sis à la cité 
Zerhouni Mokhtar (Alger), suite 
à une fuite de gaz, a indiqué un 
communiqué de cette instance 
judiciaire.
«Conformément aux 

dispositions de l’article 11 du 
Code de procédure pénale, le 
Procureur de la République 
près le Tribunal de Dar El 
Beïda porte à la connaissance 
de l’opinion publique qu’une 
violente explosion est 
survenue, ce jour correspondant 
au 28/11/2022, aux environs 
de 05h20, suite à une fuite de 
gaz dans un appartement sis 
à la cité des 82 logements, 
BtA -Zerhouni Mokhtar - Dar 
El Beïda, ce qui a provoqué 

l’effondrement des murs de 
cette habitation occupée par 
une femme et déclenché un 
incendie qui s’est propagé aux 
habitations voisines de l’étage 
supérieur, causant ainsi des 
brûlures à la propriétaire de 
l’habitation et asphyxié deux 
personnes suite à une épaisse 
fumée qui s’est propagée à leurs 
habitations avec des dégâts 
importants enregistrés dans les 
appartements voisins», lit-on 
dans le communiqué.

«Les trois victimes ont été 
secourues. La femme a été 
transférée à l’hôpital de Douéra 
spécialisée des grands brûlés, 
tandis que les deux autres 
personnes ont été transférées 
à la polyclinique du quartier. 
Leur état de santé n’est pas 
grave», ajoute la même source.
«Les services de Sonelgaz et 
de la Protection civile se sont 
rendus sur place, où ils ont 
établi les premiers constats et 
appliqué les premières mesures 

préventives de sécurité, à savoir 
la coupure du gaz du bâtiment 
et l’extinction de l’incendie», 
a-t-il indiqué.
«Une fois informés, nous nous 
sommes rendus, dans la matinée, 
sur le lieu de l’explosion et 
avons ordonné aux services 
de la sûreté de daïra de Dar El 
Beïda d’ouvrir immédiatement 
une enquête préliminaire pour 
déterminer les circonstances 
de cet accident», a conclu le 
Procureur de la République.
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Le Pr algérien Mohamed Hichem Kara élu 
à l’Académie africaine des sciences

Explosion dE gaz à la cité zErhouni Mokhtar à algEr :

Ouverture d’une enquête préliminaire pour en 
déterminer les circonstances


